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El Gobierno expresa su ma
lestar al embajador cubano 
por las palabras de Castro
El presidente del Senado aplaza 
«sine die» su visita oficial a Cuba 

(Información en pág. 16)

Francia insta a la URSS a renunciar 
a la tentación ilusoria de la fuerza 
en Afganistán, que invadió hace 7 años

Francia

Bloqueadas las negociaciones 
en la huelga de ferrocarriles

En la fotografía, un pasajero con su guitarra bajo el brazo, fuma 
pacientemente en un andén vacio de la Estación Este de Paris. Los 
empleados de los ferrocarriles franceses continúan en huelga tras 
nueve dias de dejar al país sin comunicaciones férreas.—(Foto 

Efe/Ap)

París.- El Gobierno francés 
instó a la Unión Soviética a «ren- 
nunciar a la tentación ilusoria de 
la fuerza» en Afganistán y expre
só su «profunda solidaridad y ad
miración» con la resistencia del 
pueblo afgano.

La declaración, del Ministerio 
Francés de Asuntos Extranjeros, 
fue emitida con motivo del sépti
mo aniversario de la invasión so
viética en Afganistán, que se 
cumple hoy.

La Cancillería francesa agregó 
que, mientras, «la situación sigue 
estancada».

«La intensificación de las ope
raciones emprendidas por las 
fuerzas soviéticas ha agravado 
considerablemente los sufri

mientos del pueblo afgano pero 
en nada ha mermado la combati
vidad de la resistencia» señaló la 
nota oficial.

La Cancillería añadió que «en 
este triste aniversario», el Go
bierno francés manifiesta su 
apoyo al «combate valiente que 
mantiene el pueblo afgano en 
pos de la restauración de su in

dependencia y de su libertad».
El Gobierno francés anunció 

también su decisión de reforzar 
en breve su ayuda material y hu
manitaria a los refugiados afga
nos y se refirió al planteamiento 
de la Comunidad Económica Eu
ropea en favor de una solución 
justa y duradera del conflicto». 
Efe

Inglaterra pide la retirada soviética
Londres.- El ministro británico de Asuntos Exteriores, Geoffrey 

Howe, pidió hoy a la Unión Soviética una pronta y completa retirada 
de sus tropas de Afganistán, al cumplirse el séptimo aniversario de la 
invasión militar.

Howe acusó a Moscú de tratar de ocultar la realidad de lo que su
cede en ese país, y de las masivas violaciones a los derechos huma
nos cometidas por sus tropas contra el pueblo afgano.-Efe

SEGOVIA
Un incendio 
destruye una 
vivienda 
y daña un 
establecimiento 
en la calle 
de Juan Bravo

París.—Las negociaciones en torno a la huelga que afecta a los 
ferrocarriles franceses parecían hallarse ayer completamente blo
queadas después de las declaraciones respectivas de responsables 
de la dirección y de representantes de los huelguistas. El director 
general de Ferrocarriles Franceses, Jean Dupuy, advirtió ayer tarde 
a los ferroviarios que «no habrá ninguna negociación mientras no se 
suspenda el movimiento de huelga».

Anoche se originó un incendio en un edificio de la calle de Juan Bravo, lugar muy peligroso 
por la antigüedad de las casas allí existentes. Los bomberos tuvieron una eficacísima actua
ción, pero quedó destruida una vivienda (una de sus habitaciones aparece en la fotografía) 

' y sufrió daños de consideración un comercio de perfumería.-(Foto: au r eu o  mar t in i
(Pág. 5)

Chirac suspende sus vacaciones
París. —El estancamiento en la huelga de los ferrocarriles fran

ceses ha obligado al primer ministro francés, Jacques Chirac, a 
renunciar a su proyecto de vacaciones en las fiestas de final de año, 
Para estar presente en parís la semana próxima.

La anulación de los planes de vacación del primer ministro se 
Produce después de que los trabajadores en huelga de la Sociedad 
Nacional de Ferrocarriles (SNCF) rechazasen las propuestas de 
negociación de la dirección «tras la vuelta al trabajo».

A primera hora de esta mañana, la situación el tráfico ferroviario 
había variado escasamente respecto a jornadas anteriores, y proli- 
feran los servicios de autocares para reemplazar a los trenes en los 
recorridos suspendidos.

País Vasco

No se ven síntomas 
de un rápido final 
del secuestro 
de Caballero

San Sebastián.- Francisco 
Tuduñ, portavoz de la familia de 
Jaime Caballero, industrial se
cuestrado por ETA mililtar, ase
gura que, «desgraciadamente, 
no veo ningún síntoma de que 
esto pueda acabar rápidamen
te», cuando se cumplen 18 días 
de su desaparición. «No hay da
tos objetivos que permitan pre
ver un rápido desenlace del se
cuestro».-Efe

Pontevedra

La Reina presidirá la reinaugu
ración del Teatro Principal

Pontevedra.—La Reina Sofía 
presidirá, el próximo día 2 de 
enero, la inauguración del Tea
tro Principal de Pontevedra, tras 
las obras de reconstrucción y 
rehabilitación iniciadas en octu
bre de 1985.

En la jornada inaugural co
menzará el «I Festival de Músi
ca, teatro y Danza», con un reci
tal de la soprano Montserrat Ca
ballé.

Al concierto asistirá también

el presidente de la Xunta de Ga
licia, Gerardo Fernández Albor.

El Ayuntamiento de Ponteve
dra, propietario del teatro, tiene 
la intención de acondicionar co
mo zona peatonal las calles pró
ximas al local, situado en la 
ciudad vieja, asi como restaurar 
algunas fachadas de las casas 
colindantes.

El Teatro Principal tendrá una 
capacidad para 434 espectado
res.—Efe

Los profesores universitarios «no idóneos» califican 
de tercermundista, tramposo y arrogante a Maravall En Segovia

Madrid - La Asociación Nacional de Profe
sores Universitarios no Idóneos (ANPUNI), ha 
hecho público un comunicado en el que califi
ca de «tercermundista», «tramposo» y «arro
gante» al ministro de Educación y Ciencia, 
José María Maravall, por su actuación ante el 
problema que afecta a este colectivo.

Según «ANPUNI», Maravall demuestra un 
desprecio sistemático hacia los profesores 
calificados de «no idóneos».

En opinión de la citada Asociación, los estu

dios universitarios están quedando malpara
dos, «especialmente tras las capciosas mani
festaciones del propio ministro de Educación 
y Ciencia a raíz de las propuestas y peticiones 
de los estudiantes españoles».

«"ANPUNI" -dice el comunicado- se suma 
a la protesta estudiantil, entendiendo que no 
se conseguirá una mínima calidad educativa 
mientras los criterios del Ministerio para la se
lección del profesorado no sean verazmente 
objetivos y respetuosos con la ley».
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apunte del día
LOS INOCENTES

Se pide el rechazo de los juguetes bélicos: lo apoyamos. 
Es una cuestión que se amplia a numerosos sectores de 
España y a otras naciones, donde ya este tema le han cogido 
como «leit motiv» para determinadas campañas en contra de 
que los niños reciban como regalos juguetes que puedan 
incitarles a la violencia.

Demasiado dolor, demasiada sangre derramada por la 
incomprensión de los hombres tenemos ya en el mundo. Por 
ello, intentemos que las generaciones todavía nacientes, 
todavía en edad de disfrutar con cualquier cosa, aprendan a 
jugar y divertirse con materiales que puedan llevarles a ver la 
vida con optimismo, con alegría, sin odio a los compañeros 
de juego.

La inocencia infantil es un don que lamentablemente se 
pierde, en gran medida, por culpa de la maldad de los mayo
res en muchos casos, y en el resto, por culpa de la ignorancia 
y la despreocupación, ya que si tomáramos conciencia del 
problema, otro gallo nos cantaría. Esa inocencia infantil que 
merece todo respeto y todo cuidado, un trato exquisito por 
parte de todos para que el espíritu del pequeño se vea rodea
do de amor y cariño y que dentro de ello se vaya amoldando 
su configuración. SI la base del niño radica en estas virtudes, 
seguro que, a medida que crezca en edad y en inteligencia, 
mucho o poco, pero algo quedará siempre en su ánimo de 
todo lo bueno que se le pueda haber enseñado.

El niño es inocente y los adultos somos los que no debe
mos romper esa inocencia.

¡Ah! Y recuerden que mañana se celebra la fiesta de los 
inocentes, o sea, de los niños... y de los adultos que, en su 
buena fe, se dejarán dar la inocentada.

LA FAMILIA (I)
Basta con que se diga que 

una opinión es progresista y 
avanzada para que sólo por ese 
calificativo merezca la aproba
ción de todos, sin que nadie se 
atreva a detenerse y pensar si es 
verdadera o falsa.

Basta, también, con que se 
diga que algo es anticuado y 
conservador para avergonzarnos 
de ello. Nadie se atreve a dis
crepar en público de quienes le 
han puesto a unas cosas la eti
queta de «progresista» y a otras 
la de «conservador». Todo el 
mundo se pliega a la dictadura 
de la moda y no escucha a su 
conciencia, cuando le dice que 
lo importante ante todo es, si 
esas opiniones son verdaderas 
y justas o no lo son.

Digo esto porque está de mo
da tachar de conservador y atra
sado el pensamiento de la Igle
sia sobre la familia y el matri
monio. Esta moda la difunden y 
refuerzan los medios de comu
nicación social. Esta moda ejer
ce un terror sobre las concien
cias y las esclaviza.

La familia, basada en el ma
trimonio estable y abierta a la 
vida recibida como un don de 
Dios, es el único espacio que 
queda de humanización, el úni
co lugar de la sociedad donde el

La Prensa opina
«aBC»: En el comentario «De

fender la dignidad de 
España», dice que los españo
les esperan la respuesta inme
diata del Palacio de la Moncloa 
a los insultos dirigidos por Fi
del Castro al presidente del Con

hombre puede formarse como 
hombre, como persona. En 
otros lugares podrá formarse 
para ser ciudadano, productor, 
consumidor y otras cosas, pero 
lo fundamental de su personali
dad lo recibirá en la familia.

Muchas dificultades están ca
yendo sobre la familia. Pero en
tre nosotros sigue la familia 
perviviendo. Mientras perviva el 
hombre sobre la Tierra, habrá 
familia. En lugar de ser la fami
lia un resto anticuado del pasa
do, en ella y su renovación se 
juega el futuro del hombre.

Cada vez se ve mejor el papel 
destacado de la familia en la 
Iglesia. El Concilio Vaticano II 
la califica de Iglesia más peque
ña, la comunidad cristiana más 
pequeña. Ha de transmitir la fe 
a los hijos, ha de ser lugar don
de se bendiga, se dé gracias y 
se ore a Dios, el Padre, donde el 
amor sea la ley y el vínculo 
común.

Por desgracia, en vísperas de 
la Fiesta de la Sagrada Familia, 
nuestra televisión ha presenta
do la noticia sobre unos médi
cos abortistas muy en primer 
plano y como si fueran héroes 
de la progresia.

ANTONIO, 
Obispo de Segovla

greso, por encontrarnos «ante 
una ofensa a España, a nuestra 
dignidad nacional».

«DIARIO 16»: En un editorial, 
dice que la ofen

sa de Fidel Castro no puede pa-

Véncela en gri»
Sin duda el mejor momento 

deira Venecia es en invierno 
o a fines del otoño, cuando las 
hordas de turistas estivales 
han desaparecido y una bruma 
espesa y melancólica, venida 
del Adriático, envuelve en una 
atmósfera de sueño palacios, 
plazas, puentes y canales. 
Gondoleros y palomas quedan 
sin oficio; las góndolas flotan 
inútiles en el agua, atracadas a 
la orilla de los canales, un poco 
lúgubres, como hileras de lar
gos y bamboleantes ataúdes. 
En el aire gris y húmedo, raya* 
do por una lluvia pertinaz, los 
colores de algunas casas y pa
lacios — rosados, ocres, fre
sas o amarillos— arden como 
una llama en el frío. La ciudad, 
intima y más irreal que nunca, 
es un crucigrama de calles y 
canales sobre el cual flota el 

' olor a flores muertas de la la
guna.

Entiendo que la ciudad pue
da inspirar aversión o arreba
to, según como se la mire y la 
época en que uno vaya. La 
aversión puede ser suscitada 
por la peste de un turismo 
arrollador que en verano inva
de y abarrota sus calles. Como 
ovejas, con cámaras fotográ
ficas colgadas del cuello, reba
ños de alemanes, japoneses o 
americanos siguen a su pastor, 
un guia que recita rutinaria
mente frente a cada cuadro o 
cada altar una letanía de nom
bres y de fechas.

En verano, la ciudad se hace 
intransitable. Enjambles de 
muchachos venidos de todas 
partes de Europa acampan en 
algunas plazas. Por culpa de 
sus ropas envenenadas por el 
sudor, flota en torno a ellos ese 
espeso olor animal que se res
pira en las jaulas de los zoo
lógicos y en ciertos cines de 
París cuando empieza el calor. 
Desde que los súbditos del em
perador Hiro-Hito desplazaron 
en número a los turistas norte
americanos, recorriendo a la 
inversa y en Boeing la ruta de 
Marco Polo, muchos restau
rantes traducen sus menús al 
japonés, y en este idioma ya 
dan las gracias los gondoleros. 
Amaestradas, las palomas de 
la plaza de San Marcos se pa
ran aleteando sobre el primer 
imbécil que pone sus brazos en 
cruz. Quince dólares le cobra a 
usted cualquier viejo malhu
morado por llevarle su maleta 
al hotel. Cada café vale lo que 
en su pobre país suramericano 
costaría una cena de lujo. To
do, hasta las luces que ilu
minan los cuadros de las igle
sias, tiene precio; todo está 
marcado por el signo del des
pojo. Si, lo que no consiguie
ron los sarracenos —entrar a 
saco en Venecia— lo han lo
grado las agencias de turismo.

Afortunadamente, cuando 
viene el otoño el cielo se apia-

sar directamente al archivo y 
que la moderada reacción del 
Gobierno podría deberse a la 
lista de hispano-cubanos cuya 
libertad ha sido reclamada por 
González en La Habana. «Sólo 
razones humanitarias —agre
ga— pueden justificar que el 
Gobierno español trate de quitar 

da de la ciudad envolviéndola 
en fundas de nieblas o en jiro
nes de lluvia, y las hordas de
saparecen. Las calles vuelven 
a ser intimas y sólo queda en el 
aire el susurro del agua o las 
notas de un piano brotando por 
un balcón en la calma de una 
lluviosa tarde de domingo. Es 
entonces cuando Venecia re
cobra su antiguo encanto y uno 
descubre u olfatea, entre mu
ros rasguñados por los si
glos, entre persianas verdes, 
macetas de geranios y puentes 
reflejados en el agua de los ca
nales, cómo era la vida en 
otras épocas, con qué sigilo de 
paloma discurría el tiempo en
tonces.

No sé quién propuso a Vene
cia como ciudad para los re
cién casados. No es un acierto. 
A esas parejas les convendría 
más una ciudad turbulenta que 
llenara los espacios blancos de 
su luna de miel con el tráfago 
de espectáculos y compras. 
Allí, en Venecia, parecen abu
rrirse. Se dan besos de palo
mos, se toman de las manos, 
se miran con un estupor ler
do por encima de una taza de 
café o una copa de Campari, 
pero en el fondo de su alma 
empieza a desenroscarse la 
serpiente del hastio, la misma 
que les hizo cambiar a Adán y 
Eva la dicha abrumadora del 
paraíso por las duras incerti
dumbres de la vida.

Peor negocio hacen las pare
jas otoñales —son muchas, en 
invierno— que vienen a Vene
cia con la ilusión de vivir una 
segunda luna de miel. Uno las 
contempla, ve a estos hombres 
de negocios o profesores uni
versitarios y a sus esposas, 
áridos y grises, sin nada nuevo 
que decir, dejando errar una 
mirada de bueyes cansados en 
el ámbito de un restaurante o 
de un café, o en la lluvia metá
lica de la plaza de San Marcos, 
y siente hasta qué punto, so
bre su antigua avidez del amor 
o de la vida, ha caído la lápida 
de un largo matrimonio con
vencional.

Quizás sea mejor venir solo 
o con algún amigo o amiga a 
los que sólo debe pedírseles un 
buen ojó y una fresca sensibi
lidad para admirar la fastuo
sa pintura veneciana del Cin- 
cuecento que se guarda en la 
Escuela de San Roque, en la 
academia y en algunas igle
sias. Entonces Venecia puede 
convertirse en una caja de sor
presas fascinante; la cueva 
del tesoro.

Usted descubrirá, sin duda, 
al Tintoretto. Descubrirá que 
el Tintoretto es el mejor de 
todos. Mejor que Bellini, Car- 
paccio. el Veronés o Tiziano, 
pese a la refinadísima perfec
ción alcanzada por éstos. Us-

importancia al incidente». «Pero 
esta nueva agresión —afirma
ba de servir para abrir los ojos a 
muchos».

«EL PAIS»: «Cultura Informáti
ca» es un editorial 

que llama la atención sobre la

Plinio A. MENDOZA 

ted volverá una y otra vez a la 
Escuela de San Roque, mara
villado por la premonición de 
un secreto que Tintoretto le 
puede revelar. ¿Por qué con
mueve más, por qué llega más 
hondo que sus ilustres antece
sores y contemporáneos de Ve- 
necia? Sin duda hay valiosas 
explicaciones técnicas acerca 
su originalidad: el juego dra
mático de los planos, la furia 
de su pincelada, el vértigo de 
su composición, las astucias de 
la luz. Regis Debray dice que 
el Tintoretto descubrió el cine 
antes de que el cine existiese y 
lo compara con Orson We- 
lles: la cámara a ras de suelo, 
los contraplanos, las fugas, la 
profundidad de campo, los 
granangulares al servicio de 
sus alucinaciones

Sin duda, pero hay algo más 
que hallazgos técnicos. El Ti
ziano pintó una Anunciación 
muy bella. Su virgen parece 
una muchacha veneciana de 
manos finas. Pintado con una 
extremada delicadeza de colo
res, el cuadro respira armonía 
y equilibrio. Nada de esto hay 
en una tela de Tintoretto sobre 
el mismo tema. Su virgen tiene 
el aspecto de una tosca campe
sina. Uno diría que todo aque
llo lo pintó con prisa. Pero, 
Dios, qué fuerza, cómo irrum
pe el ángel, cómo irrumpe lo 
sobrenatural en el ámbito rús
tico de una carpintería. Su 
pincel da de un modo inédito 
la emoción del instante.

Emoción: quizás sea esa la 
palabra clave. A la inmutabi
lidad y la perfección de sus 
contemporáneos, Tintoretto 
prefiere el ímpetu, la violen
cia, el desorden, todo ello dic
tado por una emoción que sur
ge del tema mismo, de todo lo 
íntimo, dulce o desgarrado de 
su vida que él transfiere en la 
tela, y no de una representa
ción fría y estéticamente lo
grada por las astucias del ofi
cio. Allí aparece la linea de- 
marcatoria entre las obras que 
usted admira desde fuera por 
su brillante virtuosismo y las 
raras que lo arrojan en el 
mundo tormentoso de su au
tor, llámese éste Rembrandt, 
Goya, Dostoiesky, Van Gogh, 
Malcom Lowry, Bergman o 
Bacon. También —y sobre 
todo— en el arte juega la ver
dad.

Con estos pensamientos sale 
usted de la Escuela de San Ro
que al aire gris de los cana
les. Deja un tilo sus hojas ama
rillas en las piedras de una 
plaza. Gatos cautelosos se 
escurren por una escalera an
tigua. Llueve. Venecia no es 
sino agua y bruma y tiempo 
detenido tras las ventanas bi
zantinas de sus palacios. Co
mo a una bella dama con abo
lengos lujosos, el gris le sienta 
bien. El gris del Adriático 
nace lucir, hace fosforescer 
sus joyas.

taita de la denominaoa a|,aD®t 
zación informática en Espa ’ 
cultura que seria indispensa 
para no perder el tren de 
nuevas tecnologías y hace|oS 
llamamiento para que sean 
centros oficiales universitan 
los que se encarguen de acep 

y resolver este reto.
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Los policías municipales recibirán más de 12 millo
nes por retribuciones de dedicación durante 1986

' Después de aprobarse una enmienda del CDS con los votos 
del PSOE y de Juana Barra!

/ Premio de Investigación 

«Segovia y su cultura» 

Concedido 
a trabajos sobre la 
platería religiosa 
de la catedral y el 
yacimiento 
de Cerro-Tormejón, 
en Armuña

No se aceptan modificaciones al Plan General de Ordenación, 
en contra de la opinión del equipo de gobierno

Queda desierto el premio 
convocado para trabajos 
de enfoque económico

ocupación de los terrenos afec
tados, según la Ley de Expro
piación Forzosa.

En este punto se estima una 
reclamación de Esteban Callejo 
González, de que no es propie
tario de fincas rústicas que se le 
atribuyen. Otra de Justa Fer
nández de Córdoba, ya que la 
parcela de la que es titular esta 
incluida en la zona de expropia
ción. Se estima en parte la recla
mación planteada por Sebastián 
García, en nombre de la coope
rativa «Explotación Ganadera 
Segoviana el Zorroclin», refe
rida a que dicha cooperativa 
debe ser incluida en la relación 
de propietarios y describirse las 
parcelas de su propiedad afecta
das y que según el manifestante 
son las que en el anuncio apare
cen como propiedad de Esteban 
Callejo y otros.

Se declaran fiestas locales 
para 1987, el 24 de junio, San 
Juan, y el 29 de junio, San Pe
dro. Según el concejal de Go
bierno Interior y Personal, Isi
dro Ayuso, inicialmente se ha
bía pensado declarar festivo el 
19 de marzo, San José, en vez 
de San Juan, pero la primera ya 
la contempla el Gobierno como 
fiesta de todo el Estado.

RETRIBUCIONES A 
LA POLICIA MUNICIPAL

En el punto de gratificaciones 
a diverso personal por servicios 
extraordinarios, se incluyó una 
enmienda presentada al pleno 
por el concejal del CDS, Angel 
Agudo, de abonar a los miem
bros de la Policía Municipal con 
carácter retributivo salarial un 
total de 12.406 .000 pesetas por 
su total dedicación e incompati
bilidad para otros trabajos, se
gún lo establece la Ley de Cuer
pos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado. La enmienda quedó in
cluida por los votos de los conce
jales del PSOE, del CDS y de 
Juana Barral.

Además de la enmienda se 
aprueba el pago de 4.700 
pesetas como complemento sa
larial a 12 nuevos policías mu
nicipales y gratificaciones a 
otros funcionarios como abono 
de vacaciones.

El total del acuerdo fue apro
bado por 14 votos, los de los 13 
concejales antes reseñados más 
el de José Ignacio García, del 
Grupo Popular. El resto de los 
concejales populares más Isidro 
Ayuso y Félix Ortiz, se abstuvie
ron.

Angel Agudo señaló que lo 
planteado en su enmienda, de 
no aprobarse, podían ganarlo 
los policías municipales por la 
via legal.

Isidro Ayuso, presidente de la 
Comisión de Personal, mantuvo 
en nombre del equipo de go
bierno que la cantidad de los 12

El Ayuntamiento celebró ayer 
una densa sesión extraordina
ria. desde pasadas las 10 de la 
mañana hasta más de las 3 de la 
tarde —con sólo 10 minutos de 
intervalo— donde el equipo de 
gobierno perdió dos importantes 
votaciones por los 10 votos de 
los concejales del PSOE (que ha 
vuelto a recuperar su número 
inicial tras la toma de posesión, 
en la misma mañana, de los con
cejales Rufino Chaves y Luis 
Rodrigo Carrasco —que vienen 
a sustituir a las concejalas in
dependientes Natividad Marcos 
y Eduviges Sánchez—); los 2 
votos de los concejales del CDS 
y el de Juana Barral, de Sego- 
vianos Independientes. Con la 
abstención del equipo de gobier
no salió adelante una propuesta 
del CDS de abonar más de 12 
millones de pesetas a los miem
bros de la Policía Municipal en 
concepto de retribución por de
dicación durante 1986. No se 
aprobó, en contra con lo que 
planteaba el ejecutivo munici
pal, el texto refundido del Plan 
General de Ordenación, con los 
votos negativos de los grupos 
socialista y centrista al entender 
que se proponía salvar peque
ños errores, cuando en realidad 
eran modificaciones al Plan Ge
neral de Ordenación. El resto de 
los temas se aprobaron por una
nimidad, incluida la prórroga de 
los estatutos de la Oficina de 
Planeamiento, para que siga 
funcionando hasta el 10 de junio 
de 1987. Pese a la unanimidad, 
todos los grupos expusieron su 
postura referente a la Oficina 
en el transcurso de largas inter
venciones. También quedó apro
bada la modificación del plan 
parcial del polígono industrial 
de Hontoria, con una moción del 
concejal Félix Ortiz, para faci
litar la instalación de una im
portante empresa de derivados 
de aluminio.

RECLAMACIONES A 
LAS ORDENANZAS FISCALES

Ante una reclamación al 
acuerdo municipal de modifica
ción de las ordenanzas ficales de 
1987, interpuesta conjuntamen
te por la Federación Empresa
rial y la Cámara de Comercio, se 
desestima el recurso por unani
midad al considerar las alega
ciones no conformes a derecho, 
a excepción de rectificaciones de 
errores en dos ordenanzas y que 
la tarifa de tasa por recogida de 
basuras de garajes particulares 
sea de 10.800 pesetas y de otros 
inmuebles no especificados de 
37.800.

ESCUELA DE CAPACITACION 
AGRARIA

Considerando que no ha ha
bido reclamaciones contra la ne
cesidad de la ocupación urgente 
de los terrenos sitos en el polí- 
9°no «El Zorroclin», con destino 
a Escuela de Capacitación y Ex
periencias Agrarias de Segovia, 
Se solicita a la Junta de Castilla 
y León la declaración de urgente

millones era difícilmente asumi- 
ble por el Ayuntamiento y pro
puso el abono del 50%, como ya 
estaba pactado con los propios 
policías.

En principio el PSOE pidió al 
pleno que el tema quedara sobre 
la mesa para estudiarlo en el 
próximo pleno, una vez que la 
comisión de Personal y una co
misión de policías municipales 
hubieran llegado a un acuerdo 
como los establecimientos para 
1984 y 1985.

El asunto pasa ahora a la Co
misión de.Hacienda, pues no 
hay consignación de los 12 mi
llones y se deberán de abonar ya 
en 1987 con el presupuesto pro
rrogado de 1986 o con el nuevo 
presupuesto de 1987.

COMPA TIBILIDADES 
DE FUNCIONARIOS

Con 13 votos a favor (Grupo 
Popular, Segovianos Indepen
dientes y Félix Ortiz), 11 en con
tra (9 del PSOE y 2 del CDS) y la 
abstención del socialista Juan 
Evaristo González Herrero, se 
concede compatibilidad al inter
ventor y a la Depositaría de 
Fondos para realizar también 
trabajos en la Comunidad de 
Ciudad y Tierra de Segovia. Por 
acuerdo de todos los grupos, 
queda sobre la mesa, la solicitud 
de compatibilidad de la auxiliar 
administrativa, señora Arago
neses del Pozo, para colaborar 
con la Oficina Municipal de Pla
neamiento. También por unani
midad, se aprueba la compatibi
lidad de actividades de dos bom
beros con las privadas de elec
tricidad (autónomo) y ayudante 
de salchicheria, requiriéndose- 
les que presenten sus boletines 
de cotización a la Seguridad So
cial.

PLAN DE ORDENACION

Con los votos en contra de los 
concejales del PSOE y del CDS, 
los favorables de los del Grupo 
Popular y de Félix Ortiz y la 
abstención de Juana Barral, que 
no se consideraba informada del 
tema por no haber sido citada a 
la comisión, no se aprueba el 
texto refundido del Plan General 
de Ordenación Urbana con al
gunas modificaciones, para ser 
remitido a la Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de 
Castilla y León.

El socialista Félix Benito dijo 
que se trataba de seis pequeñas 
modificaciones al Plan, pero 
conceptualmente importantes.

\ La Lastrilla. TeH. 43.77.00

MATERIALES 
CONSTRUCCION

pues en tres se trataba de cam
bio de uso y en una de clasifica
ción de suelo. Consideró ne
cesario que para introducirlas se 
modififique el Plan de Ordena
ción con la correspondiente in
formación pública.

Hizo referencia expresa a la 
gasolinera ubicada en la carre
tera de San Rafael, con cuya ex
plotación está relacionado el 
concejal Isidro Ayuso, por lo que 
se ausentó de la sala durante el 
debate. Para Félix Benito la 
zona figura como no urbanizable 
especialmente protegido y ahora 
se contempla como no urbaniza- 
ble protegido normalmente por 
lo que se quiere arrelar una si
tuación de hecho que sólo se 
puede hacer modificando el 
Plan.

De haberse aprobado el pun
to, Félix Benito anunció que re
curriría por infracción grave en 
el ordenamiento jurídico. Jesús 
Llórente, presidente de la Comi
sión de Urbanismo, y Féliz Or
tiz, en base a informes técnicos, 
mantuvieron que el asunto se 
debía de aprobar porque las mo
dificaciones no eran sustancia
les y sólo se trataba de errores 
en el grafismo de las tramas de 
los planos.

Entre otros puntos, aparte de 
los que recogemos en informa
ciones aparte, se aprobó provi
sionalmente un estudio de deta
lle en el barrio de Revenga y 
otro de una manzana en el polí
gono Nueva Segovia. La adop
ción de compromiso de manteni
miento de caminos resultantes 
de concentración parcelaria en 
el barrio de Zamarramala y la 
ratificación del acuerdo de la 
Comisión de Gobierno para for- 
malización de escrituras de com
pra-venta con María Fuencisla 
Colorado y Angel Hernanz de 
partes indivisa del edificio nú
mero 12 de la calle Capitanes 
Paz y Orduña, con destino a 
Centro Artesano.

Antes de levantar la sesión, el 
alcalde, Emilio Zamarriego, 
aprovechó el momento para de
sear felicidades en estas fiestas 
a los miembros de la corpora
ción, funcionarios municipales, 
representantes de los medios in
formativos y a todos los sego
vianos.

AURELIO MARTIN

« La platería religiosa de la ca
tedral de Segovia» y «El yaci
miento de Cerro Tormejón-Ar- 
muña (Segovia)» han sido los 
trabajos premiados en el I Con
curso de Investigación «Segovia 
y su cultura» convocado por el 
Centro Asociado de la Universi
dad Nacional de Educación a 
Distancia de Segovia.

El primero de los trabajos 
mencionados, del que es autor 
Francisco Javier Montalvo Mar
tin, ha recibido el premio Ayun
tamiento de Segovia para traba
jos propios de cualquiera de las 
ciencias sociales e históricas, a 
excepción de la antropología, la 
etnohistoria o la economía.

Para los trabajos de carácter 
antropológico o etnohistóricos 
fue creado el premio Diputación 
Provincial que ha recaído en el 
segundo de los trabajos mencio
nados, «El yacimiento de Cerro 
Tormejón-Armuña (Segovia)», 
del que es autor Francisco Gó
zalo Viejo.

El premio Caja Segovia, para 
trabajos de enfoque económico 
ha sido declarado desierto, si 
bien en razón «de la calidad y a 
la meritoria aportación en el ám
bito de la Historia Económica de 
Segovia», el jurado acordó pro
poner la concesión de un accé
sit por importe de 80.000 pese
tas al trabajo «Los arrieros de 
Sangarcia y abastecimiento de 
trigo en el siglo XVIII», de José 
Ubaldo Bernardos Sanz.

Los tres apartados del con
curso tienen un premio econó
mico de 100.000 pesetas que 
sólo se otorgarán en esta prime
ra edición en los dos primeros.

El jurado, reunido en el dia de 
ayer, estuvo presidido por An
gel García Sanz, catedrático de 
la Universidad de Valladolid, 
formando parte del mismo, co
mo vocales, Antonio Ruiz Her
nando, catedrático de la Univer
sidad de Madrid; Enrique Ba- 
quedano Pérez, director de las 
excavaciones de Numancia, y 
Honorio Velasco Maillo, profe
sor de Antropología de UNED.

Actuó como secretario Je
sús Prieto de Pedro, director del 
Centro Asociado de la UNED.

El fallo del jurado fue tomado 
por unanimidad.

INTENSA NIEBLA SOBRE LA CIUDAD
Los segovianos nos hemos visto sorprendidos esta mañana por 

una intensa niebla que cubría la ciudad. No resultaba excesivamente 
peligrosa para la circulación, pero si exigía a los conductores un ma
yor cuidado, al menos en las primeras horas, antes de clarear del 
todo. La esperanza de que la niebla se disipara a partir de media ma
ñana, como suele ocurrir habitualmente, no se ha visto correspondida 
en esta ocasión, por lo que a la hora de cerrar esta edición, doce y me
dia de la mañana, el aspecto de la ciudad seguía siendo un tanto ex
traño y fantasmal, poroue la niebla continuaba con la misma intensi
dad que en las primeras horas de la mañana. La temperatura no es de
sagradable, pero hay excesiva humedad en el ambiente.
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AGENDA H UELAHTMO DI SEGOVIl-.
DECIA HACE 50 AÑOS
AVISO A LOS AUTOMOVILISTAS

[ c al en d ar io |
PARA MAÑANA

Domingo 28 de diciembre

Van 362 días; faltan 3.
Sol: De8,37 a 17,54.

PARA EL LUNES

Lunes 29 de diciembre

Van363 días; faltan2
Sol: De8,37 a 17,56.

SANTORAL
Domingo. — Fiesta de la Sa

grada Familia. Día de los Santos 
Inocentes.

Lunes.— Santos: Tomás Bec- 
ket, Calixto y Félix.

| PENSAMIENTO

«Cuando un lobo se empeña 
en tener razón ¡pobres corde
ros!» (Esopo).

Hoy: López Duque. Cronista 
Lecea, 6 (junto a Plaza Mayor).

Domingo: Rodríguez del 
Fresno. Avda. Marqués de Lo- 
zoya, 13 (barrio de La Albuera).

CUPON NaBo n AIÍ 
DE CIEGOS

SORTEO ESPECIAL VIERNES

36478
(Premiado con 2.000.000 de ptas.)

Terminaciones y premios 
Núm. Ptas.

8 200
78 1.000

478 5.000
6478 10.000

EL TIEMPO |

Según datos del Instituto Na
cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En España

Continúan las altas presiones 
con el anticiclón muy fuerte 
centrado en el oeste de Oporto, 
y las temperaturas seguirán ba
jas a pesar de que la masa fría 
de los días anteriores ha desa
parecido, informa el Servicio 
Nacional de Meteorología.

Habrá cielos nubosos en el 
litoral cantábrico, alto Ebro, Pi
rineos, norte de las Baleares y 
Canarias. En el resto de las re
giones la nubosidad será varia
ble con predominio de los cie
los despejados.

En el interior se producirán 
nieblas matinales en las cuen
cas de los rios y cumbres mon
tañosas, con heladas mañane
ras y nocturnas, que formarán 
placas de hielo en las carreteras 
de montaña.

[ ex po s ic io n es  [
EN EL TORREON DE LOZOYA 

(Obra cultural de 
la Caja de Ahorros)

— Carlos Pascual, pintura. 
Hasta el 4 de enero.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
ENEBRO

José Luis Pequeño, escultu
ras. Hasta el 9 de enero.

| AVISOS
PRUEBAS DE INGRESO 

EN LA ADMINISTRACION 
DE CASTILLA Y LEON

Delegación Territorial de Pre
sidencia y Administración Terri
torial.— En el «Boletín Oficial 
de Castilla y León» número 148 
de 22 de diciembre de 1986, se 
ha publicado resolución de 12 de 
diciembre de 1986 del tribunal 
de las pruebas selectivas para 
ingreso en la Escala de Admi
nistración Económica-Financie- 
ra del Cuerpo Superior de la Ad
ministración de la Comunidad 
de Castilla y León, por la que se 
convoca en llamamiento único, 
para la realización del primer 
ejercicio de la fase de oposición, 
a todos los aspirantes, el próxi
mo día 10 de enero de 1987 a las 
diez horas en la Facultad de 
Ciencias Empresariales de la 
Universidad de Valladolid (ave
nida del Valle de Esgueva nú
mero 6).

En el «Boletín Oficial de Cas
tilla y León», número 148 de 22 
de diciembre de 1986 , se ha pu
blicado orden de 15 de diciem
bre de 1986 de la Consejería de 
Presidencia y Administración 
Territorial, por la que se aprue
ba y publica la relación defini

FELICITE CON TARJETAS 
del  unfcef

Una sola tarjeta del UNICEF
Permite: vacunar a cuatro niños contra la difteria, la tos 
ferina y el tétanos o proteger a 10 niños contra la ceguera. 
Una caja de 10 tarjetas permite 
al UNICEF comprar 20 cápsulas de 
penicilina o salvar la vida de 30 niños 
víctimas de grave deshidratación.

De venta en Oficinas de: Correos, Grupo 
Banco de Vizcaya, Caja Postal, Alcampo 
y en la Delegación del UNICEF:

Avda. Fernández Ladreda, 20 
40002-SEGOVIA

Ladrada ,.18 Teléfonos 43 21 32 y 43 35 49

Radio 80 Sene Oro (97 6 MHz) 24 
horas de la mejor música con las 1 000 
mejores canciones de las tres ultimas 
decadas. 1954-1985

ANTICONGELANTES, CADENAS, 
FUNDAS, BUJIAS...

¡LA BOUTIQUE DE SU AUTOMOVIL!

tiva de aspirantes aprobados en 
las pruebas selectivas de ingre
so en el Cuerpo Administrativo 
de la Administración de la Co
munidad de Castilla y León.

Los interesados deberán pre
sentar en el plazo de veinte días 
naturales a partir del día si
guiente a la publicación de la ci
tada orden, la documentación 
que se expresa en la misma, en 
el Registro de Personal de la Di
rección General de la Función 
Pública (Carretera de Rueda 
kilómetro 3,5. Valladolid) o en 
esta Delegación Territorial, a la 
que pueden dirigirse para su in
formación.

HERMANDAD 
■L DE DONANTES

* DESANGRE

DONACION DE SANGRE 
EN CU ELLA R

Según estaba anunciado, se 
desarrolló una extracción de 
sangre en los locales del Consul
torio Comarcal «Santa Clara», 
de Cuéllar.

Con asistencia de donantes de 
la citada localidad, se realizó por 
la Unidad Móvil de Extracciones 
de la Hermandad de Donantes 
de Sangre, consiguiéndose 69 
bolsas, de entre los 79 donantes 
asistentes, bolsas las cuales 
fueron:

28 del 0 + .
24 del A + .

2 del B + .
/ del 0 +
8 del A-.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre aprovecha a través de 
este medio informativo para 
agradecer, en nombre propio y 
en el de todos aquellos que se 
beneficiarán de la sangre obte
nida, la generosidad de todos 
los donantes que han hecho po
sible el éxito de la extracción.

Se hace saber a todos los conductores de automóviles que 
por orden del Estado Mayor del Ejército del Norte, desde el 
dia 1 0 de enero no podrá circular ningún vehículo sin que le 
acompañen los siguientes requisitos:

1 .® Para el material requisado por el servicio de guerra 
ha de acompañar a cada unidad la hoja de requisa al mismo 
tiempo que otra hoja de ruta en la que se especificará el 
objeto del servicio, kilómetros al recorrer, punto de proce
dencia y final de ruta.

2 .° Los automóviles y camiones que se dediquen al 
servicio de prensa y propaganda han de ir provistos de los 
mismos requisitos que los anteriores, si bien llevarán una 
requisa especial para que los suministros que hagan sean 
abonados en las organizaciones a que pertenezcan.

3 .° Los" automóviles particulares llevarán también una 
hoja especial que se les facilitará en los Parques de Automó
viles o en las Comandancias Militares.

4 .° Queda terminantemente prohibido el facilitar com
bustible a todos los automóviles y camiones que no lleven la 
documentación en regla, siendo detenido el vehículo por el 
servicio de vigilancia y circulación por carretera.../...

■te

PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario. 15,35, Los Droidsy 
los Ewoks. 16,05, Primera sesión. 
18,00, Si lo sé no vengo. 18,55, Fútbol. 
21,00, Telediario. 21,35, Sábado cine. 
00.15, Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

15,45, Carta de ajuste. 15,59, Apertura 
y presentación. 16,00, Estadio 2.19,00 
Largometraje. 20,45, Cortometraje.
21,00, La buena música. 21,55, Ballet 
Boshoi de Moscú. 00,25, Despedida y 
cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

Lunes: 14, El deporte, edición espe
cial; 14,30, Informativo regional.

Martes: 14, Paisanos (personalida
des no políticas); 14,30. Informativo re
gional.

Miércoles: 14, Nosotros mismos 
(cantantes y grupos musicales); 14,30, 
Informativo regional.

Jueves: 14, Tierra; 14,30, Informativo 
regional. ■ .

Viernes: 14, Mañana será otro día 
(concursos, entrevistas y reportajes);
14.30, Informativo regional.

Rtfc.
PROGRAMACION REGIONAL

PARA MAÑANA

13,05, Avance informativo. 13,10, 
Deportes en Castilla y León. 13,30, In
formativo trece treinta. 13,40, Recotes. 
.15,05, Punto y seguido.

PARA MAÑANA

00,30, La gran movida. 8,00, Musica
lísimo. 9,03, Santa misa. 9,40, Y tam
bién para usted. 10,45, Luz de vida. 
11,03, El gran musical. 13,05, Coplas 
de España. 13,30, Información local. 
14,05, SER deportivos. 14,30, Informa
tivo de las dos y media. 15,00, Informa
ción local. 15,30, El planeta de los to
ros. 16,03, Carrusel deportivo. 20,03, 
Sigue la fiesta. 22,03, SER deportivos. 
23,00, Hora 25. 23,30, Extra deportes. 
(Coincidiendo con las horas, Informati
vos SER).

RADIO SEGOVIA FM

Hasta las diez de la mañana, progra
mación simultánea con A.M. con los 
espacios «Onda Pesquera», «Matinal 
SER», Cosas de Segovia» y «Hoy por 
hoy». 10,30, Encuentros con la Radio. 
13,30, Los 40 principales. A partir de 
las 23,00, programa simultáneo con 
A.M., incluye los programas «Hora 25-, 
«El borde de la cama» y «De la noche a 
la mañana».

F M 90 6 CnSlISE

PARA MAÑANA

10,00, Las matinales de Radio Cué
llar. 11,15, Kiosco de música. 12,00, 
Antena deportiva. 13,00, Informativo 
SER. 13,05, Conexión con Radio Sego
via.

8c]..
antenas MN

PARA MAÑANA

06,00, Informativo. 06,02, Concierto 
para empezar el domingo. 09.02, Espe
cial motor en marcha (Magazine). 
11,02, Especial motor en marcha en 
Segovia. 14,02, Especial motor en mar
cha (final). 15.05, Antena hispanoame
ricana. 16,00, Fútbol y baloncesto en 
Antena 3. 20,00, Absolutamente gran
des. Musical. 21.00, Deportes en Ante
na 3 de Segovia. 22,02, Lo mejor de la 
semana. 24,00, Supergarcia en la hora 
cero. Polvo de estrellas. Cada hora no
ticias. ■ .

. PROGRAMACION RADIO 80
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Un espectacular incendio destruyó 
anoche una vivienda y parte de un 
local comercial en la calle Juan Bravo
Las pérdidas aún no se han evaluado y tampoco 

se conocen las causas que le provocaron
Un espectacular incendio, en 

el que afortunadamente no hubo 
que registrar daños personales, 
destruyó una vivienda y parte 
del local comercial de la perfu
mería Iris, en el número 40 de la 
calle de Juan Bravo.

Al parecer, algunos vecinos 
habían notado humo, pero los 
bomberos no fueron avisados 
hasta las 10,30 de la noche, 
cuando comenzaron a aparecer 
las primeras llamas. A medida 
que el incendio iba tomando au
ge, se temía lo peor debido a la 
antigüedad del edificio sinies
trado y a la de los colindantes, 
pero la efectividad de los bom
beros (que utilizaron dos camio
nes auto-bomba y el camión au
to-escala) logró que el incendio, 
cuyas causas se desconocen por 
el momento, así como las pérdi
das, quedara controlado sobre 
las doce de la noche. No obstan
te, un retén de bomberos ha 
permanecido durante varias ho
ras por si se volvía reproducir el 
fuego.

Debido al denso humo y a las 
llamas, teniendo en cuenta que 
en el interior de la droguería 
había material inflamable, que 
fue sacado a las calle, el fuego 
revistió mucha espectaculari- 
dad. Tanto efectivos del Cuerpo 
Nacional de Policía como Poli
cía Municipal y miembros de 
Cruz Roja, procedieron a la eva
cuación de varios vecinos del in-
mueble.

En el lugar del siniestro se 
personaron el alcalde y varios

miembros de la corporación mu
nicipal, asi como el delegado del 
Ministerio del Interior y secreta-

El baño cayó sobre el mostrador de la droguería Iris. 
(Fotos: Aurelio Martin)

Estado en que quedó parte de la vivienda Incendiada.

rio del Gobierno Civil y técnicos 
municipales.

Los Servicios de Alumbrado 
del Ayuntamiento instalaron va
rios focos para facilitar el traba
jo de los bomberos que, como se 
ha señalado, fue muy eficaz.

VIVIENDA DESTRUIDA

El fuego ha afectado a una vi
vienda ubicada en la primera 
planta del edificio y a su cubier
ta. que da a un patio interior. El 
inmueble ha quedado casi total
mente destruido. El baño de la 
vivienda cayó sobre parte del 
mostrador de la perfumería, 
causando también daños impor
tantes, por lo que este comercio 
deberá permanecer cerrado al
gún tiempo.

La vivienda siniestrada es ha
bitada los fines de semana por 
M.a Luz Larios, aunque en ese 
momento no se encontraba na
die en la casa. Según Fuencisla 
de Santos, que vive al lado, y es 
tía de la inquilina, ésta estaba a 
punto de llegar como lo hacia to
dos los sábados. Como dato cu
rioso cabe destacar que entre los 
enseres que se han destruido, 
había un ajuar completo de una 
novia que iba a contraer matri
monio próximamente.

Debido al agua vertida por los 
bomberos, han quedado daña
dos algunos locales y tejados, 
según algunos vecinos, que 
también reconocen que era ine
vitable para poder controlar el 
fuego. -

Con anterioridad ya se habían 
producido otros incendios en el 
establecimiento citado.

Prórroga de los trabajos 
en la Oficina de Planeamiento 

hasta el 10 de junio
Según el concejal Félix Ortiz, 
se van a gastar 120 millones 

en los planes especiales *
Facilidades para el asentamiento de una im
portante empresa en el polígono de Hontoria
El Pleno del Ayuntamiento aprobó ayer, con la abstención del 
concejal Isidro Ayuso, la prórroga de los estatutos por los que se 
rige la Fundación Municipal-Oficina de Planeamiento hasta el 10 
de junio del próximo año, cuando la fecha límite estaba fijada 
para el último día de este mes, que coincide con el final del año 
1986. Aunque existió unanimidad entre todos los grupos, sus re
presentantes se esforzaron en explicar su postura en el tema de 

la Oficina y en el de los planes especiales.

Inició el turno de intervencio
nes el concejal Félix Ortiz, presi
dente en funciones del consejo 
de dirección de la Oficina, quien 
reconoció que este papel no le 
resultaba nada fácil ya que él 
siempre se ha opuesto a la Ofici
na, pero el tiempo, el dinero gas
tado y las actuales circunstan
cias, le hacen defender el caso.

Tras señalar que los trabajos 
llevaban un año de retraso, hizo 
un balance de las actividades 
que se están desarrollando des
de los últimos tres meses, como 
la mayor participación de los téc
nicos asesores, seguimiento 
continuo del calendario, mayor 
información y control del gasto y 
austeridad en lo accesorio. «En el 
funcionamiento de la Oficina se 
ha dado un giro de 180° y los pla
nes se podían haber terminado 
hace mucho tiempo, con un gas
to reducido al 50 por ciento», afir
mó.

Según Félix Ortiz, que insistió 
en que no ha habido control de 
gasto ni participación de los con
cejales, se van a gastar unos 120 
millones de pesetas en los pla
nes especiales, costándole al 
Ayuntamiento la cifra de 80 millo
nes. Como calendario señaló 
que la aprobación inicial por la 
corporación se puede producir, 
una vez cumplimentado el perio
do de información, el 25 de mayo 
de 1987.

Agradeció la confianza depo
sitada en él por el alcalde «pues 
sé que al Grupo Popular le cues
ta trabajo defender la continui
dad de la Oficina: Un hijo que no 
es suyo», dijo. Ajuicio del Sr. Or
tiz, los planes les tiene que apro
bar la actual corporación, sin re
nunciar al consenso para que 
salgan adelante.

Juan Antonio Perteguer co
menzó aclarando al alcalde, tras 
unas declaraciones de éste, que 
él no hace obstruccionismo en el 
Ayuntamiento, a! que pretende 
dignificar, sino que es el propio 
alcalde quien incumple la norma. 
Recordó que había sido el prime
ro en anunciar que se iba a multi
plicar por cuatro el gasto y por 
eso solicitó una auditoría. Criticó 
al equipo de gobierno de no ha
ber encargado a la Oficina cuáles 
son los planes que quiere y de 
estar desarrollando una gestión 
igual de mal que la del gobierno 
anterior. «Siguen gobernando sin 
el PSOE. Sólo ha sido quitar al 
PSOE del gobierno municipal», 
añadió.

Para Ricardo de Cáceres, ha
ber quitado al concejal Félix Be
nito de la dirección colegiada de 
la Oficina cuando estaba el 
PSOE gobernando en el Ayunta
miento, lo que achacó al resto de 
los grupos, fue un fallo pues de 
42 millones gastados, se recibie

ron 40 de subvención, cosa que 
ahora no ocurre. Consideró que 
la cifra de 120 millones estaba 
«inflada», aunque no debería de 
asustar pues en 1983 se partió 
con una previsión de gasto de 60 
millones y no se tenía en cuenta. 
la inflación. No consideró justas 
las «veladas» acusaciones que 
se habían hecho al anterior equi
po de gobierno, e hizo hincapié 
en la eficacia de la gestión de Fé
lix Benito.

Jesús Llórente insistió en los 
argumentos de Félix Ortiz, al que 
considera artífice del impulso la
boral y de la gestión actual de la 
Oficina.

El debate se avivó cuando Fé
lix Ortiz señaló que al Grupo Po
pular «le pedía el cuerpo» haber 
cerrado la Oficina, lo que el señor 
Perteguer consideró como muy 
grave al igual que el mismo grupo 
dijera que no sabia si iba a apro
bar los planes. «Estamos ante la 
discusión si lo hace mejor el 
PSOE o el Grupo Popular, mien
tras que el CDS se mantiene en la 
coherencia».

Hizo hincapié en que el Ayun
tamiento no ha encargado a la 
Oficina lo que quiere que se le dé 
«esperando el parto: si sale niño 
nos gusta; y, si sale niña, la de
volvemos. Estamos a tiempo de 
decir qué gestión queremos».

Miguel Angel Trapero indicó 
que el resto de los grupos muni
cipales habían tenido una gran 
desconfianza en el PSOE porque 
se pensaba que eran sus planes; 
ahora que ha cambiado el equipo 
municipal, según el señor Trape
ro, no actuarán de la misma for
ma que los otros grupos políticos 
y prefiren que salgan los planes, 
aunque no concuerden con la 
ideología de su grupo.

INSTALACION
DE UNA NUEVA INDUSTRIA

Ante la demanda de pequeñas 
parcelas, quedó aprobado el 
proyecto de modificación del 
plan parcial del polígono de Hon
toria, que consiste en dividir 
grandes parcelas y convertirlas 
en «parcelas nido».

También se aprueba una en
mienda presentada por el conce
jal Félix Ortiz para mantener una 
parcelación concreta y facilitar la 
ubicación de una importante em
presa de transformación de alu
minio.

Los planes previstos es que se 
cubran 100 puestos de trabajo 
en una primera fase, hasta llegar 
a 285, con una inversión de va
rios miles de millones de pese
tas.

No hubo unanimidad en cuan-

(Continúa en la pág. 6)
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E! cine

«Lady Jane», 
de Trevor Nunn

«Lady Jane» (1986) nos cuen
ta una peculiar historia de amor 
enmarcada en la Inglaterra de 
mediados del siglo XVI, en me
dio de un sinnúmero de intrigas 
y componendas políticas surgi
das a la muerte del célebre Enri
que VIII. Dos efímeros reyes, a 
la par de jóvenes amantes, son 
victimas de sus propias torpezas 
e ingenuidades cuando preten
den hacer realidad una utópica y 
bien intencionada fórmula de 
gobierno.

Trevor Nunn, un hombre del 
teatro, comete asimismo algu
nas torpezas narrativas filmicas 
como ciertas reiteraciones o la 
excesiva duración y empalagoso 
endulzamiento de algunas esce
nas, de manera que al final le 
queda un producto bastante 
irregular con una historia de 
amor excesivamente desvaida y 
sin fuerza que a la postre lastra 
lo que prometía ser una intere
sante película en el más tradi
cional estilo de cine histórico 
británico. A Nunn le ha faltado 
tratar con el mismo rigor que los 
aspectos formales (« Lady Jane» 
posee una cuidadosísima am- 
bientación) esos otros aspectos 
más hondos que contituyen la 
historia real de la Inglaterra de 
aquellos tiempos enzarzada en 
violentas contiendas civiles por 
motivos religiosos y en la bús
queda constante por parte de los 
gobernantes de apoyos externos 
para su causa.

Asi pues «Lady Jane» goza de 
un buen prolegómeno pero des
pués su interés decae principal
mente por una mala articula
ción de la pasión amorosa en el 
desarrollo de un guión con bas
tantes alicientes que deviene 
luego a niveles bastante conven
cionales. Lo que si funciona a la 
perfección es la interpretación, 
con unos secundarios espléndi
dos y con el protagonismo de 
una joven actriz cuyo nombre 
empieza a sonar con fuerza en el 
universo fílmico, Helena Bon- 
ham Cárter. Digna de mención 
es también la excelente fotogra
fía del veterano Douglas Slo- 
combe. ’

En resumidas cuentas, «Lady 
Jane» no es una película redon
da pero cuenta con los suficien
tes atractivos como para aconse
jar su visión.

ANDRES P. LLORENTE

El juez paraliza la construcción 
de la plaza Huerta Herrera

Propietarios de terrenos presentan un interdicto 
que se resolverá el 8 de

El titular del Juzgado de Ins
trucción, Luis Martínez Salinas, 
ha ordenado la paralización de 
las obras de construcción de la 
plaza Huerta Herrera proyecta
da por el Ayuntamiento para el 
barrio del mismo nombre. Esta 
obra incluida en los planes pro
vinciales de obras y servicios de 
1986 fueron adjudicadas el pa
sado lunes a la empresa cons
tructora «Mariano Rico, S.L.», 
por importe de 24,8 millones de 
pesetas.

El martes de esta misma se
mana lá constructora movilizó 
una máquina excavadora con el 
fin de demoler las chabolas ubi
cadas en los terrenos a construir 
y efectuar los correspondientes 
trabajos de limpieza.

Propietarios de los referidos 
solares impidieron realizar estos 
trabajos alegando el desacuerdo 
existente entre éstos y el Ayun
tamiento en la compra o permu
ta de sus terrenos. Minutos más 
tarde se personó en el lugar de 
los hechos el juez Martínez Sa
linas al haber sido presentado 
interdicto por los hasta ahora 
dueños del suelo. El juez parali
zó las obras hasta tanto se cele
bre juicio el próximo 8 de enero.

Prórroga de los 
trabajos en la 
Oficina de Planea
miento hasta 
el 10 de junio
(Viene de la pág. 5)

to al plan de etapas que se va a 
llevar para la ocupación de las 
parcelas del polígono de Honto- 
ria. Votaron a favor los conceja
les del Grupo Popular e indepen
dientes, en contra el PSOE y se 
abstuvieron Angel Agudo y Ma
nuel González-Herrero.

El alcalde mostró su satisfac
ción por el auge que está toman
do el polígono de Hontoria.

Para Miguel Angel Trapero, el 
plan de etapas establecido dis
persas a pequeñas empresas 
por todo el polígono lo que hace 
aumentar, a su vez, los servicios.

A.M.

CUELLAR

En el momento de ser deteni
das las obras acudieron a Huer
ta Herrera Guardia Civil, Poli
cía Municipal y personal del 
Ayuntamiento no interviniendo 
en ningún momento, a pesar de 
las provocaciones de una propie
taria.

ANTECEDENTES DEL PLAN 
HUERTA HERRERA

Como se recordará por infor
maciones publicadas en este 
diario, más de 80 vecinos de 
Huerta Herrera presentaron en 
el Ayuntamiento el pasado mes 
de octubre un escrito apoyando 
la construcción de la plaza y de
saprobando la permuta de los 
solares donde se construirá por 
otros colindantes aprovechados 
hasta ahora para zona de re
creo. Esta permuta fue negocia
da por el alcalde Felipe Suárez 
y los propietarios. En vista de 
las presiones existentes el titu
lar del Ayuntamiento desestimó 
las permutas pasando, al no

46 parados más en noviembre
Cuarenta y seis parados más 

que el mes anterior son los re
gistrados en la Oficina Comar
cal de Empleo en el último re
cuento realizado en noviembre. 
A pesar que el ascenso es con
siderable, se esperaba que esta 
cifra fuese mayor debido a la fi
nalización de contrataciones 
temporales que han mantenido 
ocupados a gran número de de
sempleados en los meses de 
septiembre y octubre en traba
jos agrícolas y constitución de 
cooperativas. Como ya dimos a 
conocer en la última estadísti
ca, el número de parados dismi
nuirá, probablemente en febre
ro, debido a la constitución for
mal de la nueva Sociedad Anó
nima Laboral (SAL).

Tableros El Castillo, antes 
Sociedad Anónima Alena, que 
proporcionará empleo a un total 
de ciento dieciséis trabajado
res. A esto habrá que unirle en 

enero
prosperar otro tipo de acuerdo, 
a la expropiación del suelo ya 
que las obras deberán estar con
tratadas antes de enero. El 
Ayuntamiento acordó el pago 
de9.000 pesetas por metro cua
drado a los afectados.

En tanto uno de los cuatro 
propietarios afectados y a la 
vez adjudicatario de las obras 
Mariano Rico ha accedido al jus
tiprecio marcado, los tres res
tantes han elevado el caso al Ju
rado Provincial de Expropia
ción, Consejería de Obras Pú
blicas, sin que, de momento, se 
haya pronunciado ninguno de 
estos organismos.

Queda pues esperar las reso
luciones de los distintos depar
tamentos implicados, así como 
la de la Justicia para que se per
mita la construcción de una 
nueva zona verde para Cuéllar, 
en el centro de la villa, cuyos te
rrenos no han servido hasta la 
fecha más que para explotación 
de conejeras, piaras de cerdos y 
corral de gallinas.

próximos meses la posibilidad 
de creación de nuevas SAL que 
tormentará la recién creada Fe
deración de SAL de Castilla y 
León y cuyos objetivos son in
formar y facilitar la formación 
de empresas regidas con capital 
asalariado.

Las cifras de parados por sec
tores de los setecientos cinco 
registrados en noviembre son 
las siguientes: 108 en agricul
tura, 157 en industria, 64 en 
construcción, 167 en servicios y 
209 sin empleo anterior. De es
tos 164 son varones menores de 
25 años y 152 mujeres, y 303 
varones, 86 mujeres en edades 
comprendidas entre veintiséis y 
sesenta años.

Las contrataciones son: 6 de 
temporada, 13 a tiempo parcial, 
4 de formación y 6 de contrata
ciones con ayudas de fomento 
al empleo.

Juan Pablo Quevedo

Fallo del concurso 
poético y ecológico 
Nirvana Populi

Ha sido fallado el concurso 
que en las modalidades de poe
sía y de trabajos sobre temas 
ecológicos, convocó la revista 
segoviana «Nirvana-Populi», en 
cuya dotación de premios han 
colaborado la Caja de Ahorros, 
la Diputación y los restaurantes 
Bardulia y Narizotas. El fallo se 
efectuó en Sevilla y el jurado 
estuvo integrado por las poeti
sas y escritoras Rosario Pas
cual Lira y María Dolores Fer- 
nández-Villamarciel. En el tema 
de poesía se recibieron 74 tra
bajos procedentes de España, 
Francia, Argentina, Brasil, Uru
guay, Venezuela y Perú; el pri
mer premio fue para «El pan 
nuestro de cada dia, dánosle 
hoy», de Feliciano Ramos Nava
rro, de Montoro (Córdoba) y el 
segundo para «La no exigen
cia», de Teresa Serenguer, de 
Madrid.

Quince fueron los trabajos en 
prosa sobre tema ecológico; el 
primer premio se adjudicó a 
«Quién le pide su voto a los al
mendros», de Luis García Fer
nández, de Puertollano (Ciudad 
Real), y el segundo para «Carta 
para alguien que se fue», de 
Mónica Martínez Rial, de Pa
drón-Araño (La Coruña).

Fiesta infantil para 
hijos de socios 
del Montepío 
de Camareros

El Montepío de Camareros de 
Segovia y su provincia ha prepa
rado una fiesta infantil de Navi
dad para los hijos de sus socios. 
Dicha fiesta tendrá lugar el lunes 
próximo, dia 29, a las 4,30 de la 
tarde, en el salón de cine del co
legio Claret. Actuarán el grupo 
Caravana Infantil y payasos y ha
brá teatro guiñol, ilusionismo, 
marionetas, concursos y diver
sas sorpresas.

Oficina Municipal 
de Información 
al Consumidor

43 6184

_ MNDO LO VEA LE IMPRESIONARA A USTEti1 
WDO LO CONDUZCA I ' [I. HORCAIO, & A.

: Venta y Servicio: Ctra. Soria a 
Plasencia, Km. !89.Tels. 43 53 6I 

¡43 22 61. LA LASTRILLA (SEGOVIA)
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EL ESPINAR MADRONA

Un vocal de la Cámara Agraria 
denuncia el cobro ilegal de

BALANCE 1986: NUNCA LLUEVE COMO TRUENA

impuestos por
El ganadero de El Espinar y 

vocal de la Cámara Agraria, Ju
lián Sanz Núñez, ha elevado su 
protesta a esta corresponsalía 
por considerar que el Gobierno 
municipal cobra los impuestos 
por los ejidos (pastos comuna
les de los vecinos del pueblo) 
en terrenos que no lo son como 
el Cerrillo Boyal, La Chorlera y 
el Cerro Negrillo. Este ganadero 
a su vez muestra su indignación 
por tener que pagar por terrenos 
de dominio público como ca
lles, cordeles, etc.

Julián Sanz Núñez dice a toda 
la corporación municipal que no 
apliquen las ordenanzas muni
cipales que no concen sin antes 
leérselas para asi tener una lige
ra idea de lo que éstas permiten 
hacer y cobrar.

NAVALMANZANO

Charla sobre relaciones sociales 
en Navidad

Organizada por la Obra Social 
de la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Segovia, ha tenido 
lugar una amena charla imparti
da por la psicóloga María-Anto- 
nia Hidalgo, en el centro fami
liar «San Roque» de esta locali
dad, con referencia al tema 
«Sonría en Navidad y haga feli
ces a los demás».

Comenzó el acto con un ani-

el Ayuntamiento
NO SE HACEN FOTOCOPIAS 

AL PUBLICO

Hace unos dias apareció en el 
tablón de anuncios de la Casa 
Consistorial un cartel en el que 
se anunciaba que en las ofici
nas del Ayuntamiento se deja
ban de hacer fotocopias al pú
blico. No se ha hecho esperar 
mucho una nueva fotocopiadora 
que ha puesto a disposición ge
neral un comercio local.

Recordemos que en el Ayun
tamiento se cobraba cada foto
copia a 10 pesetas, el doble que 
en cualquier otro sitio, lo que 
significa que la retirada de este 
servicio no supone otra cosa 
que un beneficio.

María

Rosteriormente, el popular 
Mauro interpretó unas jotas 
acompañado de las castañue
las, a cuyos sones bailaron al
gunos pensionistas, a los que 
se unió la simpática conferen
ciante, lo que produjo la natural 
alegría entre todos los presen
tes que aplaudieron calurosa

mente. Doroteo Gómez

Varios de los principales pro
yectos que el alcalde de barrio 
tenia in mente como próximos a 
realizar no se han llevado a cabo 
y el barrio no ha experimentado 
avance notable alguno sobre la 
situación de 1985, año éste pro
lijo en mejoras, transformacio
nes e inversiones y cauto en pro
mesas. Sin duda alguna, las ten
siones internas del Ayuntamien
to al que pertenece, el de Sego
via, y a su cambio de alcalde, se 
han dejado sentir aquí de forma 
palpable.

Entre las inversiones o cam
bios que no se han hecho ni si
quiera se han iniciado están las 
de los Planes Provinciales, la 
concentración parcelaria, las 
plantaciones de árboles —salvo 
algunos sueltos que plantó el 
propio alcalde—, el campo de 
fútbol, el cerramiento y acondi
cionamiento de los terrenos pró
ximos a las escuelas, el caño 
de la Peña, etc. Además de esto 
debemos añadir cosas que se 
han hecho, pero en plan un tan
to chapuza, como el pintado de 
los rótulos de las calles y pla
zas y las reformas en la iglesia 
parroquial, las cuales no han lle
gado ni con mucho a lo proyec
tado ni lo verdaderamente ne
cesitado; se ha hecho poco y 
mal.

Por otra parte, este año tam
bién se han producido irregula
ridades en el abastecimiento de 
agua, aunque, bien es verdad 
que han sido menos frecuentes 
que en años anteriores; tam
bién se han incumplido las nor

mas más elementales para el en
terramiento de animales en el 
foso municipal. Tampoco ha 
existido ninguna actuación de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero tendente a eliminar la in
tensa contaminación del río He
rreros. Dentro de «nuestro or
den interno» las fiestas, aunque 
han sido unas buenas fiestas, 
no han estado exentas de pun
tos de conflictividad — un ama
go de boicot— y disconformi
dad, resaltando en este capitulo 
que las cuentas siguen sin 
mostrarse a los vecinos, a los 
que los organizadores no les di
cen dónde han ido a parar sus 
aportaciones dinerarias.

Por el contrario, las mejoras 
que se han experimentado han 
sido mínimas y se reducen a pe
queñas construcciones, como 
unas parrillas de asar en el soto 
por parte del ICONA, un abre
vadero para el ganado también 
en el soto, una pequeña fuente, 
lo antes indicado de los rótu
los de las calles y las tímidas re
formas en la iglesia y alguna fa
rola que otra.

Quedan pendientes grandes 
mejoras de las que el barrio está 
muy necesitado, como son la 
construcción de un depósito de 
agua con arreglo al consumo 
que se da, profundas reformas 
en la iglesia, éstas además con 
el carácter de urgente, el 
arreglo y pavimentación de ca
lles y plazas, el parque de las 
escuelas, plantaciones de árbo
les, la seguridad en el abasteci
miento de agua, la reconstruc

ción del caño de la Peña, la me
jora de los rótulos de las calles, 
la celebración del día del ár
bol, la creación del campo de 
fútbol... sólo con que se realiza
ra lo que se nombra; el próximo 
año sería ya un buen año para 
este barrio.

F.A.C.

VALLADOLID

El Ayuntamiento 
de Tordesillas 
demanda a Triasa 
por una construc
ción en el casco 
histórico

El Ayuntamiento de Tordesi
llas acordó demandar a la em
presa TRIABA por la construc
ción de un nuevo edificio en el 
casco histórico-artístico que 
produjo el derrumbe de varias 
edificaciones adyacentes. _

Asimismo, serán demanda
dos el arquitecto director de 
obra y el aparejador de la mis
ma, por daños causados en la 
plaza-paseo del Palacio Alto.

La nueva contrucción tam
bién afectó a una zona pública 
de recreo cercana al museo de 
San Antolin, muy' frecuentada 
por los vecinos.

Transferido el 
consultorio médico

mado coloquio entre la confe
renciante y asistentes al mis
mo, haciendo referencia a las 
fiestas de Navidad calificadas 
como de celebración mundial, 
al margen de distintas creencias 
religiosas. Posteriormente invi
tó a los asistentes para que se 
pronunciaran sobre las relacio
nes de carácter social y su sig
nificado respecto a la aplicación 
en el seno familiar, es decir, 
entre padres, hijos y hermanos, 
asi como con todas las demás 
personas que deben relacionar
se por motivos de trabajo y ve
cindad, etc., donde debe existir 
la cordialidad y mutuo respeto, 
estando todos de acuerdo en el 
planteamiento.

SEGOVIA h is t o r ia  y  l e y e n d a s
EL PATRIOTISMO DEL «TIO GRILLO» 
Era el 24 de diciembre de 1808, fiestas de Navidad. Los fran
ceses habían ocupado Villacastín, y Napoleón Bonaparte esta
ba asomado al balcón de la casa que sus soldados requisaran 
para albergarle. Desde un edificio que había enfrente, tras 
la pequeña ventana de una panera, unos ojos le miraban con 
odio eran los del «tío Grillo- que allí trabajaba como criado. 
Un impulso patriótico le hizo coger la escopeta de su amo y 
apuntó cuidadosamente al tirano de Europa. Pero en aque 
instante llegó su patrono y apartó el arma diciéndole: -Inte iz 
¿quiéres perdernos a todos?-. El «tío Grillo- dejó el arma y 

Napoleón salvó su vida.
Esta es la anécdota. Un hombie sencillo, un criado, el «tío 
Grillo-, si su amo no acude a tiempo, podía haber cambiado 

el curso de la Historia de Europa.

______________  . — I 
.____________________________ _______ |

ELECTRODOMESTICOS eulalio moreno i
En Navidad, los precios son una Fiesta.

Comprando su vídeo le regalamos 52 películas, j 
Siempre en la Plaza Mayor Teléfono 43 26 33_

FIESTA DE SANTO
En el centro de Jubilados de 

Santo Tomás (Obra Social de la 
Caja de Ahorros), de Sanchonu- 
ño, se celebró la fiesta conme
morativa del santo que da nom
bre el centro.

Inaugurado el pasado mes de 
octubre, desde su apertura este 
Centro ha respondido a la de
manda de los jubilados de San- 
chonuño, que asisten al mismo 
diariamente de una forma masi
va. Allí juegan a las cartas, char

SANCHONUNO

lan, conviven y asisten a las acti
vidades que se organizan.

Entre estas actividades pode
mos destacar la fiesta organiza
da por la Caja. En ella el éxito fue 
total. Después de unas palabras 
de Cesáreo, presidente del cen
tro, Martin, el director de la ofici
na de la Caja de Ahorros en San- 
chonuño, entregó una bonita fi
gura de la «Andrea» de Ignacio 
Sanz a Eugenia Zarzuela Plaza, 
con una inscripción en la que se

TOMAS
la nombraba «abuela de Sancho- 
nuño». Eugenia, con sus 95 años, 
asiste todos los días al centro a 
jugar su partida y charlar con sus 
paisanos.

Después de la merienda, se 
desbordó la alegría con las can
ciones y el humor de la Tuna de 
Horizonte Cultural. Los bailes y 
cantares se continuaron, e inclu
so la propia Eugenia, arropada 
por la capa de uno de los tunos, 
bailó alguna que otra jota.

Con esta alegría, los jubilados 
de Sanchonuño dan comienzo a 
las fiestas de Navidad. Desea
mos que durante ellas sean to
dos muy felices.

M.P.

PRIMER ANIVERSARIO 
LA SEÑORA 

Doña Pilar Pascual Gómez 
Que falleció en Segovia 

el día 28 de diciembre de 1985 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S 

D. E. P.
El funeral que se oficie el día 29, a las 7,45 de la tarde, en 

la parroquia de El Salvador, será aplicado por el eterno des
canso del alma de la finada.

Su desconsolado esposo, O. Demetrio Bur- 
gueño del Barrio; hija, Rosa Maria Burgueño Ras 
cual; hijo político, Melrtón Escobar Sanz; nieto, 
David; hermanos políticos, sobrinos, primos y 
demás familia, Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

para centro 
de salud

El consultorio médico Reina 
Sofia de Tordesillas ha sido 
transferido definitivamente, con 
carácter gratuito, a la Conseje
ría de Bienestar Social de Casti
lla y León para que sea destina
do a centro de salud.

La cesión del inmueble a la 
Administración de Castilla y 
León se ha realizado a tenor de 
lo dispuesto en el artículo 11 del 
Reglamento de Bienes.

Esta decisión fue acordada 
por el pleno de la corporación 
municipal de Tordesillas el pa
sado seis de junio y ratificada 
ahora, teniendo en cuenta que 
«la transferencia de este bien 
supondrá una mejora del servi
cio sanitario para Tordesillas y 
Comarca».

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA —Pág. 8 AGRICULTURA Y GANADERIA SABADO 27 DE DICIEMBRE DE 1986

SEGURO INTEGRAL DE CEREALES 
DE INVIERNO EN SECANO

ISRAEL: 
PERROS 
GUARDIANES

El ámbito de aplicación del 
Seguro Integral se extiende a 
todas las explotaciones de ce
reales de invierno en secano, 
para grano, que se encuentren 
situadas en el territorio nacio
nal.

Existe además un Seguro 
Complementario para aquellas 
parcelas acogidas al Seguro In
tegral que, en el momento de la 
contratación tengan unas espe
ranzas reales de producción su
periores a las declaradas en el 
Integral.

Sólo será aseguradle la pro
ducción destinada a la obten
ción de grano, de las distintas 
variedades de trigo, cebada, 
avena, centeno y triticale, culti
vadas en secano, quedando ex
cluidas las mezclas de unos ce
reales con otros.

Este Seguro cubre los si
guientes daños:

1 .° Seguro Integral.— Cubre 
la disminución que experimenta 
la producción real final en la ex
plotación respecto a la produc
ción garantizada como conse
cuencia de cualquier causa o 
factor que obedezca a fenóme
nos que no puedan ser normal
mente controlados por el agri
cultor, excepto el pedrisco e in
cendio y los daños que en can
tidad ocasione el pedrisco y/o 
incendio sobre la producción 
real esperada con el limite de la 
declarada en cada una de las 
parcelas que componen la ex
plotación.

2 .° Seguro Complementario. 
Cubre los daños producidos por 
el pedrisco y/o incendio, sólo 
en cantidad, sobre la produc
ción complementaria de cada 
parcela.

El plazo de suscripción para 
el Seguro Integral finaliza el 31 
de enero de 1987 en la Comuni
dad Autónoma de Castilla-León 
y el del Seguro Complementario 
el 15 de junio del mismo año.

El periodo de garantía com
prende desde la nascencia nor
mal del cultivo, hasta la recolec
ción con la fecha tope del 30 de 
septiembre de 1987 y para el 
riesgo de incendio, la cosecha 
se garantiza hasta su entrada en 
el granero.

Si el asegurado, por causa 
justificada, no sembrara o cam
biara el cultivo previsto en todas 
o en alguna de las parcelas, asi 
como si no hubiera alcanzado la 
nascencia normal, deberá co
municarlo a la Agrupación antes 
del 30 de abril de 1987.

El periodo de carencia es de 
seis dfas completos, contados, 
desde las 24 horas del día de 
entrega en vigor de la póliza, 
salvo para el riesgo de Incendio 
en que la póliza toma efecto a 
las cero horas del día siguiente 
al que quede formalizada la De
claración de Seguro.

Se establece una reducción 
de los rendimientos declarados 
en las siguientes parcelas:

— Con siembra directa: má
ximo 80% del rendimiento má
ximo aseguradle.

—Cultivadas sobre rastrojo

en zonas donde sea necesaria la 
práctica habitual del barbecho: 
máximo 75% del rendimiento 
máximo asegurable.

— De nueva roturación: máxi
mo 80% del rendimiento máxi
mo asegurable (1.° año de rota
ción) máximo 90% del rendi
miento máximo asegurable (2.° 
año de roturación).

—Por siniestros declarados 
en las dos últimas campañas 
del Seguro Integral: máximo 90 
por ciento del rendimiento má
ximo asegurable.

En cuanto a las condiciones 
técnicas mínimas de cultivo, se
rán las fijadas por el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimen
tación.

Los precios a aplicar para el 
pago de primas e importe de in
demnizaciones en caso de si
niestro, serán como máximo los 
siguientes:

Trigo duro, 31 ptas/Kg.
Trigo blando, 25
Cebada, 23
Avena, 22
Centeno, 23 
Triticale, 23.

Para los riesgos de pedrisco e 
incendio quedará garantizado el 
cien por cien del rendimiento 
declarado en cada parcela y pa
ra los demás riesgos, el sesenta 
y cinco del rendimiento decla
rado en la explotación.

El agricultor podrá suscribir 
una póliza complementaria (Se
guro Complementario) que le 
garantice contra los riesgos de 
pedrisco e incendio dicha pro
ducción complementaria. El 
Complementario garantiza en 
cada parcela el cien por cien del 
exceso de rendimiento declara
do en el Integral.

En caso de siniestro el toma
dor, el asegurado o el beneficia
rio está obligado a comunicar a 
la Agrupación, en el plazo de 
siete días, cualquier incidencia 
que pueda suponer un daño al 
cultivo.

Las muestras testigo, en caso 
de siniestro, no serán inferiores 
al cinco por ciento de la super
ficie de la parcela. Si los sinies
tros sobre la producción asegu
rada únicamente han sido cau
sados por pedrisco o incendio, 
las muestras testigo se dejarán 
solamente en las parcelas afec
tadas, pero si han sido causa
dos por riesgos diferentes del 
pedrisco e incendio, las mues
tras testigo deberán dejarse en 
todas las parcelas que compo
nen la explotación asegurada.

El incumplimiento de estas 
normas, llevará aparejada la pér
dida al derecho a la indemniza
ción.

El siniestro puede ser produ
cido por las siguientes causas:

Incendió: Será indemnizado 
el daño causado sobre la pro
ducción real esperada con el lí
mite de la declarada.

Pedrisco: Será Indemnizadle 
cuando los daños sean superio
res al diez por ciento de la pro
ducción real esperada de la par
cela.

Otros riesgos: Será indemni- 
zable cuando la producción real

final de la explotación sea infe
rior a la producción garantizada, 
una vez descontados a esta últi
ma los daños producidos por 
pedrisco y/o incendio y por los 
riesgos excluidos.

Si el cultivo evolucionara des
favorablemente en cualquiera 
de las parcelas aseguradas, y si 
a criterio del Asegurado fuera 
aconsejable su levantamiento, 
éste lo comunicará mediante te
legrama a la Agrupación. Si en 
el plazo de veinte días naturales 
desde la notificación, la Agru
pación no realizara la inspec
ción correspondiente, se enten
derá que ésta acepta la decisión 
de levantar el cultivo. Entonces, 
la indemnización que procede 
abonar en este caso será como 
máximo el 70% de la produc
ción garantizada de la parcela.

En caso de siniestro indemni- 
zable por pedrisco o incendio 
quedará a cargo del Asegurado 
el 10% de los daños.

Las subvenciones del Estado 
a través de ENESA son las si
guientes:

A\OPU INFORMA
El Plan General de Carreteras continúa su avance, 

extendiento nuevas y mejores vías para unir nuestras 
Comunidades a lo largo y a lo ancho, y acercan España 
a nuestra Comunidad Europea.

Esto es el reflejo del Plan sobre el terreno.
Si Vd. va a desplazarse estas Navidades, consulte este mapa. 
Disculpe las molestias si debe utilizar una vía con obras en 
ejecución y aproveche las ventajas si avanza por un tramo 
ya terminado.

El Plan General de Carreteras continúa adelante, 
racionalizando y mejorando la seguridad de nuestra vías. 
Téngalo en cuenta cuando circule en estas fechas.

PLAN GENERAL 
DE CARRETERAS 1984-1991

UN PLAN EN PLENO PROGRESO

DIRECCION GENERAL DE CARRETERAS

Hasta 2.500.000 pesetas: Con
tratación individual, 40%. Con
tratación colectiva, 60%.

De 2.500.000 a 5.000.000 de 
pesetas: Contratación indivi
dual, 20%. Contratación colec
tiva, 45%.

Más de 5.000.000 de pesetas: 
Contratación individual, 5%. 
Contratación colectiva, 25%.

VARIACIONES más importan
tes con respecto al año pasado:

— La cobertura del pedrisco 
e incendio ha subido del 65 al 
100%.

— El Seguro Complementa
rio también está subvenciona
do.

— La cantidad correspon
diente al primer estrato ha subi
do de 1.600.000 a 2.500.000 pe
setas.

— La prima se aplica sobre el 
capital declarado en la póliza.

— Las primas han experimen
tado un ligero aumento.

— Aparición de los coeficien
tes de reducción.

D.P.A.

En Israel está prohibido dis
parar o poner trampas para los 
animales, por lo que algunos 
agricultores han recurrido al 
más viejo amigo del hombre pa
ra impedir daños a sus cultivos. 
Avinoam Lurie explica que una 
perra, criando en un campo vul
nerable, puede ser muy eficaz 
para mantener fuera a otras cria
turas.

«Pero, últimamente, hemos 
estado trabajando con el siste
ma de dos perros, usando el do
minante y el dominado. Aunque 
el perro dominante, más feroz, 
tiende a dormir más profunda
mente, el dominado se mantie
ne alerta advirtiendo al durmien
te ante el primer signo de apari
ción de intrusos en el campo. 
La reacción del perro fiera pro
voca, normalmente, un vuelo 
instantáneo».

Y Lurie, uno de los expertos 
en el control de daños por ani
males en este país, añade: «Es
ta técnica está todavía en expe
rimentación, pero parece que 
dará buenos resultados».

M.C.D. 2022
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Los funcionarios 
de Agricultura

Los funcionarios, con carácter 
qeneral, no han tenido que se 
diga una buena prensa desde los 
tiempos de Larra hasta nuestros 
dias. También con este mismo 
carácter general, las cosas no 
han cambiado en la actualidad, a 
pesar de los procesos de las 
transferencias, las comunidades 
autónomas y la teórica descen
tralización del Estado. El funcio
nario ha pagado en muchos ca
sos sus propias deficiencias y 
errores. Pero, en otras muchas 
ocasiones, ha sido solamente el 
muro donde caían todas las pro
testas que deberían haber recaí
do en cada gobierno de turno.

Hacer un análisis general de la 
situación o la actividad de los 
funcionarios, sería una empresa 
imposible. Igualmente seria difí
cil hablar de los funcionarios o de 
un solo Ministerio como podía 
ser el de Agricultura. Pero, desde 
nuestro ingreso en la Comunidad 
Europea, se ha producido en 
este Departamento una nueva si
tuación que merece ser objeto de 
análisis y reconocimiento a la 
vez.

Durante muchos meses, no 
hemos tenido pelos en la lengua 
para denunciar y criticar con du
reza las actuaciones que como 
tal Ministerio de Agricultura se 
han desarrollado. Sin embargo, 
hay un punto en la actividad de 
este Departamento que, cuando 
se cumple prácticamente un año 
desde nuestra adhesión a la 
CEE, merece ser objeto de estu
dio: son un número reducido de 
funcionarios que están sacando 
adelante con más esfuerzo per
sonal que otra cosa, las negocia
ciones con la Comunidad.

En Agricultura, aunque el mi
nistro Romero en algunas oca
siones da la impresión de que no 
se ha enterado, han pasado mu
chas cosas nuevas en los últimos 
años. En primer lugar, el proceso 
autonómico con una serie de 
competencias que han pasado 
de la Administración central a la 
autonómica. En segundo térmi
no, con el eje de la política agra
da en Bruselas con un vacío de 
contenido para los organismos 
tradicional mente ejecutores de 
la política agraria.

Suscríbase a;
EL ADELANTADO

Todo ese gran cambio en ma
teria de decisiones políticas, de 
estructuras administrativas, no 
se ha reflejado por el contrario en 
el organigrama del Ministerio 
para su funcionamiento diario. 
Seguimos en Agricultura con los 
mismos esquemas del pasado 
cuando las mismas se han que
dado ya totalmente inservibles 
para el nuevo cometido.

Bruselas, en el aspecto comu
nitario, es hoy el centro de actua
ciones para la nueva política 
agraria. Bruselas era y es el reto a 
superar en base a un equipo 
coordinado y profesional, capaz 
de responder con agilidad a las 
nuevas exigencias.

¿Qué han hecho los responsa
bles de Atocha para amoldar el 
viejo Ministerio a las nuevas exi
gencias?

Por un lado, ampliar el equipo 
de asesores desde la oficialidad.

Por otro, tratar de controlar y 
divulgar en medios de comunica
ción noticias o informaciones fa
vorables ocultando la pura reali
dad,

Por lo demás, Bruselas es hoy 
a diario, una batalla donde, de
jando a un lado las visitas de Ro
mero a los Consejos de Minis
tros, un equipo reducido de fun
cionarios de Agricultura se baten 
el cobre superando todas las po
sibles deficiencias estructurales 
con esfuerzo personal. No se han 
dado los avances necesarios 
para lograr una coordinación in
dispensable, un grado de comu
nicación entre el funcionario y el 
funcionario-político, no se han 
creado las condiciones idóneas 
para que el trabajo de unos pro
fesionales cunda al máximo 
como podría suceder.

Las negociaciones de Bruse
las, quizá no positivas en algunos 
sectores del campo como seria 
necesario, están saliendo ade
lante fundamentalmente por la 
tarea esforzada ‘de una veintena 
de funcionarios cuyo trabajo no 
es suficientemente reconocido. 
Agricultura es tremendamente 
injusta con su gente de a pie, con 
esta especie de avanzadilla de 
funcionarios a quienes el campo 
también adeuda un reconoci
miento.

ALFONSO GADEA

Remolacha trasplantada: , 
Más beneficios y menos peligros
La técnica se inició hace años

Cuando la planta, emergida del 
cartucho, ha formado los 
cotiledones y tiene ya dos hojas, se 
considera lo suficientemente 
vigorosa para el trasplante.

en la isla japonesa de Hokkai- 
do. Allí, la remolacha daba ren
dimientos muy reducidos con 
siembra directa; por ello inicia
ron la aplicación del método 
mediante trasplante. Pronto es
te sistema fue adoptado por los 
remolacheros finlandeses, quie
nes apenas disponen de verano 
para desarrollar el cultivo en el 
campo.

En otros países europeos tam
bién se está introduciendo esta 
nueva técnica entre los remola
cheros, quienes observan sus 
ventajas. Así, en Bélgica, André 
Vigoureux, ingeniero del Insti
tuto para el Mejoramiento de la 
Remolacha, IBAB, en Tirle- 
mont, afirma que han observa
do aumentos en la producción, 
comprendidos entre el 15 % y el 
25%.

Durante los últimos tres años 
se viene experimentando tam
bién en España, concretamente 
en Valladolid.

La técnica en España. Los re- 
molacheros del norte de nuestro 
país siempre han temido, y con 
razón, a las heladas tardías. Los 
cultivos, con las plantas todavía 
muy jóvenes, sucumben ante las 
bajas temperaturas. Lamenta
blemente ha sido siempre solu
ción muy peligrosa el retrasar la 
siembra, ya que en ese caso la 
recolección tardía resulta opera
ción muy dificultosa, debido a 
que la extracción de raíces en te
rrenos embarrados impide el 
normal desenvolvimiento de 
tractores y máquinas recolecto
ras, por lo que se hace preciso 
dejar el cultivo en el terreno, in
cluso hasta final del invierno.

“Nuestro deseo de acortar el 
ciclo de cultivo nos llevó a pen
sar en la aplicación de esta técni
ca en nuestra región —declara 
don José Luis Villarías, director 
del Servicio de Investigación 
Agronómica de la Sociedad 
Azucarera Cooperativa ACOR, 
con sede en Valladolid—. Si a 
tan interesante característica se 
añade la posibilidad de ahorrar 
gastos en el aclareo de plantas y 
en herbicidas, la técnica resulta 
todavía más interesante”.

En el invernadero. ‘‘Si bien 
todas las operaciones de esta 
moderna técnica deben ser auto
máticas, con objeto de reducir 
costes, lo cierto es que en régi
men de experimentación todavía

no se han mecanizado, excepto 
la operación de trasplante” 
—hacen notar los ingenieros—.

En la técnica japonesa, que es 
la seguida en España, los 
“paper-pots” (cartuchos cilin
dricos de papel, de 13 centime- 
tros de longitud por dos de diá
metro, adosados unos a otros 
formando una faja enrollada) 
son rellenados con turba, arena 
y arcilla. Después, la semilla 
monogermen será introducida 
automáticamente en la mezcla 
de tierras asi preparada. Coloca
dos estos cartuchos en bandejas 
serán frecuentemente regados, 
aprovechando esta operación 
para diluir en el liquido un fun
gicida, mejorante también de la 
nacencia.

En pocas semanas, las plantas 
emergerán tan vigorosamente

que será preciso pasar un saco 
por encima, varias veces al día, 
favoreciendo de esta manera la 
profundización de las raíces, en 
detrimento de la parte áerea. 
Dos dias antes del trasplante se 
sacan las plantas al exterior del 
invernadero para facilitar la 
aclimatación. _

Las bandejas de cartuchos se
rán colocadas sobre la máquina 
trasplantadora, la cual, median
te cilindros de goma irá arras
trando la faja o cartuchera, se
parando así cada unidad del res
to del rollo.

Estos irán cayendo, por gra
vedad y con matemática preci
sión, en el surco abierto por las 
rejas de la máquina.

Beneficios múltiples. Téngase 
en cuenta que las plantas se co
locan ya en el terreno a distan
cias definitivas, con lo que se 
evitan los cuantiosos gastos de 
aclareo. Por otra parte, estas 
plantas provistas ya de dos coti
ledones bien desarrollados y al 
menos un par de hojas, permi
ten el empleo de herbicidas más 
eficaces.

Ese mismo desarrollo, ade
lantado en el invernadero, y las 
semillas monogermen que se 
emplean, impide que las heladas 
dañen a esas jóvenes, pero vigo
rosas plantas y, por supuesto, el 
ciclo vegetativo se acorta, al me
nos en el tiempo en que éstas 
permanecieron en el inverna
dero.

“Por todo ello, creemos 
muy beneficioso que esta técni
ca comience a divulgarse y a in
troducirse su práctica, al menos 
en las comarcas más sensibles” 
—resalta el Dr. Villarías—.

En las experiencias realizadas 
estos años en Valladolid, en co
laboración con el S.I.A. (Servi
cio de Investigación Agraria) 
hemos logrado producciones de 
60/70 t/h., con riquezas del 
16/17% en tierras donde se ob
tenían unas 50t/ha. con 15,5%, 
y ello con siembras en abril y re
colecciones en septiembre. .

El trasplante fue realizado 
con una máquina finlandesa, 
colocando unas 90.000 plantas 
por hectárea, en hileras espacia
das 50 cm., con una separación 
entre plantas de 18 cm., cu
briéndonos con esta proximidad 
de posibles accidentes.

EMILIO LORDUY 
(De«Campo y Mecánica»)

Brinde con
BRUT nature

h o ^^Tes HOTEL
PUERTA DE SEGOVIA

Feliz Año Nuevo
¡GRAN FIESTA FIN DE AÑO!
CENA-BAILE • COTILLON, con orquesta 
Plazas limitadas • Regalos con gratas sorpresas

Reserva de mesas: Teléfonos 437161 -437250 -43 7550 (5 líneas)
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Redondo 
no quiere formar 
«frente común» 
con Camacho
Madrid.- El secretario general 

de UGT, Nicolás Redondo, remi
tió una carta a Marcelino Cama
cho, en la que le comunica la de
cisión de UGT de no ser posible 
en el plazo inmediato una reu
nión de las ejecutivas de ambos 
sindicatos para tratar de hacer 
un frente común sobre la concer- 
tación y la negociación colectiva.

La carta dice, entre otras co
sas, que «la comisión ejecutiva 
confederada de UGT ha conoci
do tanto tu carta de respuesta a 
nuestra invitación del pasado 10 
de diciembre, como las manifes
taciones a los medios de comu
nicación que la han acompaña
do.

No es muy comprensible tu 
reiterada afirmación de voluntad 
unitaria hacia una organización 
como la nuestra a la que acusa 
de supeditación y equiparas a la 
vez nada menos que con el Go
bierno, la patronal y la gran Ban
ca. Semejante análisis tampoco 
eremos que contribuya a despe
jar los reparos de los sindicatos 
europeos al ingreso de CC.OO. 
en la CES».

EN POCAS 
LINEAS

Tres de los cinco médicos 
acusados de prácticas abortivas 
que fueron puestos en libertad el 
pasado 24 de diciembre, se rein
corporarán a la nueva clínica Da- 
tor, de Madrid, acreditada legal
mente para realizar interrupcio
nes de embarazo.

El próximo martes, día 30, 
saldrá a la calle el diario «Uno», 
nuevo periódico matutino de in
formación general de Madrid. 
Tendrá formato tabloide, 32 pá
ginas y una tirada inicial de 
50.000 ejemplares para repartir 
por Madrid ciudad y el resto de la 
comunidad autónoma madrile
ña.

El capitán general de Valla- 
dolid, general Francisco Vegui- 
llas, exjefe del gabinete téeieo es 
el máximo candidato para ocu
par la Dirección General de Polí
tica de Defensa, cargo clave para 
la negociación del futuro de las 
bases y de la aportación militar 
española a la OTAN.

Seat canalizará hacia su fac
toría navarra de Landaben el pa
quete más importante de sus 
nuevas inversiones, que en los 
próximos 10 años alcanzará los 
ya anunciados 450.000 millones 
de pesetas, según fuentes de la 
dirección.

Un joven realiza un cruci
grama con 3.040 definiciones

Cieza (Murcia).—Un crucigrama de 3.040 definiciones ha 
sido realizado por Antonio Marín Angosto, de 20 años, quien 
pretende que sea reconocido como el crucigrama con mayor 
número de definiciones de España.

Antonio Marín, que vive en la localidad murciana de Cieza, 
ha declarado que ha trabajado en este crucigrama durante dos 
meses, y que ha invertido en él alrededor de 110 horas de 
trabajo.

Dijo también que el récord actual en este tipo de pasa
tiempos lo ostenta un crucigrama que tiene un total de 834 
definiciones.

Antonio Marín indicó, por último, que desea que su traba
jo sea publicado en alguna revista dedicada a estos pasa
tiempos.—Efe

Zaragoza.—La revista «Anda- 
lán», símbolo desde la época 
franquista, del renacer de las 
libertades de los aragoneses, ha 
cerrado tras un oeriodo de crisis 
económica, que se inició preci
samente con la consolidación 
de la democracia en España.

Creada en 1972 por un grupo 
de intelectuales de izquierda de 
diversas tendencias, la historia 
de «Andalán», que ahora prepa
ra su último número, está salpi
cada de secuestros, procesa
mientos, detenciones y enfren
tamientos con las autoridades 
de la dictadura y de los prime-

Los sindicatos rechazan la propuesta 
oficial sobre el salario mínimo

El Estado gastará 111.000 millones de pesetas 
en revalorizar las pensiones

Madrid. —El último Consejo 
de Ministros, a propuesta del 
Ministerio de Trabajo, aprobará, 
casi con total seguridad, el nue
vo decreto en el que se estable
ce el nuevo salario mínimo in
terprofesional para 1987, según 
confirmaron fuentes del Depar
tamento de Trabajo.

Manuel Chaves aseguró ayer 
en rueda de prensa que su De
partamento había remitido a las 
centrales sindicales CC.OO. y 
UGT una propuesta de incre
mento del salario mínimo inter
profesional para 1987 del 5 por 
ciento.

En la actualidad el salario mí
nimo interprofesional está fija
do en 40.140 pesetas por mes 
para los trabajadores de 18 y 
más años, lo que equivale a 
1.338 pesetas por día. Para los 
trabajadores de 17 años el sala
rio mínimo está fijado en 821 
pesetas por día ó 24.630 pese
tas por mes.

Si la propuesta del Ministerio 
es aprobada definitivamente por 
el Consejo de Ministros y no 
hay modificaciones con las su
gerencias de los sindicatos, el 
nuevo salario mínimo interpro
fesional para trabajadores de 18 
y más años quedaría fijado para 
1987 en 42.140 pesetas el mes o 
en 1.405 pesetas por día.

LOS SINDICATOS, 
RECHAZAN LA PROPUESTA 

Los sindicatos UGT y CC.OO. 
rechazaron la propuesta de la 
Administración según la cual el 
incremento del salario mínimo 
interprofesional (SMI) para 1987 
debe ser del 5 por ciento, infor
maron ambos sindicatos.

UGT propuso al Ministerio de 
Trabajo un incremento del 8,15 
por ciento y CC.OO. del 10, 
pues consideran que el 5 por 
ciento ofrecido por la Adminis
tración no se ajusta al manteni
miento del poder adquisitivo del 
SMI.

111.000 MILLONES PARA 
REVALORIZAR PENSIONES

La revalorización de las pen
siones de la Seguridad Social 
aprobada por el Consejo de Mi
nistros beneficiará a más de

Oviedo.—La primera deman
da por usura contra un Banco 
que se ha cursado en Asturias 
se ha admitido a trámite en el 
Juzgado número cinco de Ovie
do, según fuentes del propio 
Juzgado.

El propietario de una colec
ción de coches antiguos, José 
Quirós Estremera, ha cursado 
una demanda por usura contra 
el Banco de Santander, que el 
Juzgado número cinco de Pri
mera Instancia de Oviedo ha ad
mitido a trámite.

Según dijo a Efe el secretario 
del Juzgado, es la primera vez 
«en muchos años» que se cursa 
en Oviedo una demanda por 
usura contra una entidad banca- 
ria, para lo que el demandante 
se ha acogido la Ley de Repre
sión de la Usura que data de 
1908.

José Quirós Estremera puso 
una demanda por usura contra 
esta entidad al considerar que 
cuando el banco ejecutó la póli
za de un préstamo que tenia 
concedido; un mes después de 
su vencimiento, se le aplicó un 
39,62 por ciento de interés.

Quirós Estremera había obte
nido en 1983 un préstamo de 
seis millones y medio de pese
tas con un vencimiento de seis 
meses que el Banco le concedió

cinco millones y medio de pen
sionistas, la mayor parte de 
ellos con cantidades inferiores 
a 41.120 pesetas, cifra del Sala
rio Mínimo Interprofesional. Las 
prestaciones por pensión que 
registrarán una mayor subida, 
con un 8 por ciento, son las 
minimas con cónyuge a cargo, 
las asistenciales y las de mi
nusválidos.

De acuerdo con el contenido 
del citado decreto, y según in
formó ayer en rueda de prensa 
el ministro de Trabajo y Seguri
dad Social, Manuel Chaves, la 
pensión mínima de jubilación 
para mayores de sesenta y cin
co años, con cónyuge a cargo, 
queda situada para 1987 en 
35.165 pesetas al mes, lo que 
representa un incremento del 8 
por 100.

Para los pensionistas por ju
bilación mayores de sesenta y 
cinco años, pero sin cónyuge a 
cargo, la cuantía mínima se fija 
en 31.590 pesetas al mes, con 
aumento del 6 por 100, mientras 
que las mínimas de jubilación 
para menores de sesenta y cin
co años se sitúan en 30.780 
pesetas al mes, para los que 
tienen cónyuge a cargo, y en 
29.490 pesetas al mes para 
aquéllos en que no se cumple 
esta condición (incremento del 
6 por 100 en ambos casos).

Del total de las 5.517.827 pen
siones cubiertas por la Seguri
dad Social, se incrementarán un 

Demanda por usura contra un 
Banco por un crédito concedido

punto por encima del IPC pre
visto para 1987 —5 por ciento— 
3.907.707. Igualando la previ
sión de inflación, se encuentra 
la revalorización de las 951.179 
pensiones comprendidas entre 
el Salario Mínimo Interprofesio
nal y 84.000 pesetas. Entre esta 
cantidad y 187.000 el incremen
to para estas pensiones será 
asimismo.del 5 por 100. Final
mente, las pensiones acogidas 
a la ley 26/85 de reforma del 
sistema de pensiones tendrán, 
en este último tramo, un incre
mento del 5 por 100.

Globalmente, el Estado gas
tará en pensiones durante 1987 
2,6 billones de pesetas —un 
60,8 por 100 del presupuesto de 
la Seguridad Social — , de los 
que 111.000 millones corres
ponderán a revalorización de 
pensiones.

Benegas no ve fácil llegar a un 
acuerdo para formar Gobierno 

en el País Vasco
Vitoria.- El candidato a lehen- 

dakari por el PSE-PSOE, Txiki 
Benegas, declaró que no es fácil 
llegar a un acuerdo para la for
mación del nuevo Gobierno vas
co «porque en las posiciones de 
partida hay discrepancias se
rias».

Benegas, que encabeza la de
legación de su partido que desde 

co un interés del 21,25 por cien
to anual más el 0,50 de comi
sión de apertura y más otro 0,15 
por ciento trimestral sobre la 
cantidad media del límite de 
préstamo.

El acreedor, según sus pro
pias declaraciones, no abonó el 
crédito llegado el vencimiento 
por lo que el Banco ejecutó la 
póliza, un mes más tarde, pero 
reclamaba ya 7.926.405 pese
tas, por lo que la deuda se había 
incrementado en siete meses en 
1.426.000 pesetas. —Efe

Cierra «Andalán», símbolo 
de la libertad en Aragón

Dudú, acusado de 
mezclar la religión 
con la política

Melilla.—Admed Moh, presi
dente de la agrupación de la Co
munidad musulmana de Melilla 
y nuevo interlocutor con la Ad
ministración central, acuso ayer 
al líder musulmán Aomar Moha- 
medi Dudu de «querer mezclar 
la religión con la política».

Responde Moh al comunica
do difundido el pasado día 23 
por el Consejo Religioso de la 
Asociación Musulmana en el 
que se informaba de la decisión 
unánime de sus miembros de 
expulsarlo por considerarlo «un 
títere del Gobierno».

Ahmed Moh dijo que todo es 
una maniobra de Dudú «que 
quiere seguir arrogándose la 
única representatividad ante el 
Gobierno».

«El Consejo Religioso, aña
dió Moh, dejó de existir a raíz de 
que el presidente de la Comu
nidad Musulmana, Sid Driss 
Abdelkader, se integrara en la 
comisión mixta Administración- 
musulmanes».

las cinco menos cuarto de la tar
de está reunida en un hotel de Vi
toria con otra de Eusko Alkarta- 
suna, afirmó que «nosotros esta
mos trabajando por lograr que el 
futuro Gobierno de Euskadi ten
ga un programa y que en los te
mas fundamentales se pueda lle
gar a un acuerdo».

El candidato socialista el 
lehendakari indicó que «hemos 
aproximado bastante las postu
ras con Euskadiko Ezkerra, tene
mos conversaciones avanzadas 
con Eusko Aikartasuna, y esta
mos empezándolas con el Parti
do Nacionalista Vasco».

Según dijo, «son negociacio
nes que se están haciendo en 
paralelo. Hemos tenido dificulta
des con EA, pero estamos tra
tando de superarlas, y las reunio
nes con el PNV se celebrarán la 
semana que viene».

En su opinión, es posible que 
para el próximo 8 de enero, fecha 
en la que presumiblemente se 
celebrará la sesión constitutiva 
del nuevo Parlamento Vasco, se 
haya llegado ya a un pacto.

ros años de la transición.
Buena parte de los actuales 

dirigentes de esta comunidad 
autónoma han ido pasando, de 
una u otra manera, por la redac 
ción de la revista , desde sus 
primeros años, cuando se ubico 
en una modesta buhardilla de la 
calle San Miguel, hasta su ac 
tual emplazamiento en la ca 

San Miguel. .
El abogado Emilio Gastón. e 

sociólogo Mario Gaviria, el can 
tante José Antonio Labordeta y 
el profesor Eloy Fernández Cíe 
mente encabezaron la iniciativa

Efe
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ENTIERRO mul t it udina r io  
DEL GUARDIA CIVIL 

ASESINADO EN OYARZUN
jaen- Centenares de perso

nas entre ellas numerosos guar
dias civiles, asistieron ayer en 
jaén al funeral y entierro del 
guardia civil José Peña Medina 
de 26 años, asesinado la pasada 
Nochebuena en Oyarzun (Gui
púzcoa).

El féretro fue trasladado a 
hombros de compañeros desde 
la capilla ardiente, instalada en la 
213 comandancia de la Guardia 
Civil, hasta la iglesia parroquial 
de San Félix de Valois, precedido 
de más de una docena de coro
nas de flores.

Estas flores habían sido envia
das por los amigos del fallecido, • 
instituciones oficiales y por la 
Asociación de Mujeres de Guar
dias Muertos por el Terrorismo.

Tras el féretro, cubierto por la 
bandera nacional y el tricornio, 
iba la viuda y la madre del guar
dia civil asesinado. Sus dos hijos, 
de corta edad, no asistieron al 
sepelio.

Entre las autoridades presen
tes se encontraba el delegado 
del Gobierno en Andalucía, To
más Azorín, el coronel jefe del 
tercio de Granada, José García 
Mendoza, el gobernador civil, 
Francisco Rodríguez Caracuel, y 
alcalde de Jaén, José María de la 
Torre.

También se encontraban pre
sentes el presidente de la Diputa
ción, Cristóbal López Carvajal, y 
el comandante jefe accidental de 
la comandancia de Jaén, Santia
go Fraile. .

En los alrededores del templo —

Secuestro de Jaime Caballero

La familia insiste en la falta 
de noticias después de 17 días

San Sebastián.— La familia
Jaime Caballero, secuestra- 

doporETA Militar, insisteen 
afirmar, por medio de su porta
voz Francisco Tuduri, que con
tinúan sin noticia alguna de sus 
captores, 17 dias después de la 
desaparición del industrial.

Desde la misma fecha de su 
desaparición, el 10 de diciem- 
dre, la familia ha mantenido el 
más absoluto mutismo y sólo 
se ha relacionado con los me
dios de comunicación a través

El Banco 
de España 
elevó el precio 
del dinero
Madrid. —El Banco de Es

Paña elevó ayer el precio del 
dinero hasta el 11,813 por 
ciento, informaron a Efe en 
fuentes oficiales.

Un portavoz oficial del Ban- 
c° de España declaró a Efe 
que la elevación del precio 
del dinero responde al crite- 
r|o gubernamental de cumplir 
los objetivos de inflación y 
decrecimiento del dinero dis
ponible para el público este 
aft° y en 1987.

La elevación ha sido de un 
0'125 por ciento desde el tipo 
de| 11,688 por ciento vigente 
desdeel 4 de diciembre. —Efe

TERRORISMO

se habían congregado cientos 
de personas que aplaudieron a la 
llegada del féretro y dieron vivas 
a la Guardia Civil. También se 
oyeron gritos como «muerte a 
ETA», «granujas», «bandidos» y 
«los de ETA no mueren, mueren 
los desgraciados».

La misa fue concelebrada por 
tres sacerdotes, y el capellán de 
la Guardia Civil, Juan Bautista 
Monzón, en su homilía, señaló 
que «por desgracia, hechos 
como este forman parte de nues
tra cruz de cada día». De José 
Peña dijo que «es una nueva víc
tima del odio desenfrenado y de 
la violencia cobarde y sin senti
do».

Tras la misa, el guardia civil fue 
inhumado en el cementerio jie- 
nense de San Fernando, donde 
está enterrado su padre, también 
guardia civil, Antonio Peña Agua
yo, que estuvo destinado en 
Ubeda (Jaén).

La empresa Degremont reinicia 
su actividad en el comedor

Bilbao.- Los trabajadores de 
la empresa de capital francés 
Degremont, cuyas oficinas resul
taron totalmente destruidas en 
un atentado el pasado viernes, 
han reiniciado su actividad labo
ral en los comedores de la fábri
ca.

La dirección de esta empresa

de Francisco Tuduri, que ha 
asegurado reiteradamente que 
no han tenido contacto alguno 
con los secuestradores.

Tuduri, abogado de Tolosa y 
amigo personal de Jaime Caba
llero, nombrado portavoz fami
liar cuatro días después de su 
desaparición, se ha limitado a 
recalcar la ausencia de noticias 
o contactos con ETA Militar y a 
enviar sendos mensajes de áni
mo al secuestrado en dos rue
das de prensa.—Efe

SE ATRIBUYE A UN COMANDO 
«LEGAL» DE ETA

LA EXPLOSION DE «NOVOTEL»
Madrid.—Un comando de «le

gales» de ETA Militar (no ficha
dos por la Policía y que llevan 
una vida normal) fue, según di
versos indicios, el que colocó 
los dos kilos de goma-dos que 
explotaron en «Novotel» de Ma
drid, dijeron a Efe fuentes de la 
lucha antiterrorista.

Estas fuentes descartaron 
que la acción fuera obra del 
«comando España», del que se 
considera que «está reservado 
para las grandes barbaridades», 
y calificaron al grupo que colo
có la bomba como «una sección 
del comando España, en la prác
tica».

El atentado terrorista no ha 
sorprendido a los expertos, tras 
la escalada de actuaciones con
tra empresas francesas en el 
País Vasco y Cataluña en los úl
timos meses. —Efe

Alerta policial 
entre el empre- 
sariado francés 
en Madrid

Madrid.- La delegada del Go
bierno en Madrid, Ana María de 
Vicente Tutor, declaró ayer que 
se ha puesto en contacto con un 
gran número de empresarios 
franceses radicados en la capital 
de España y les ha pedido que 
extremen las medidas de seguri
dad en previsión de posibles ac
ciones terroristas durante las 
fiestas de Navidad.

La delegada del Gobierno que 
no precisó el número de empre
sarios franceses que han sido 
advertidos, dijo que el aviso se 
ha hecho a «un amplio listado» 
de personas que, a juicio de las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do, pueden ser «objetivos impor
tantes» para la organización te
rrorista «ETA, organización so
cialista revolucionaria», que ha 
reivindicado el atentado perpe
trado contra Novotel.

SUCESOS

cuya destrucción se atribuyó 
ETA-m, ha acondicionado el es
pacio hasta ahora reservado 
para comedor de la empresa y ha 
instalado en ella material de ofici
na comprado urgentemente el 
pasado lunes o prestado provi
sionalmente por otras empresas 
de diseño industrial.

En este local, ha sido ubicado 
el departamento de comercial 
mientras que el de ejecución de 
obras será trasladado a algunas 
de las dependencias de otras 
empresas que han ofrecido sus 
locales a la fábrica siniestrada, 
informaron fuentes de los traba
jadores.

El reinicio de la actividad labo
ral una semana después del 
atentado, se debe, según estas 
mismas fuentes, «a la voluntad 
clara de la empresa y de los em
pleados de continuar trabajando, 
porque hay proyectos pendien
tes y campo laboral suficiente 
para proseguir nuestra labor».

El consejo de dirección de De
gremont, empresa dedicada al 
diseño industrial de plantas para 
el tratamiento del agua en todas 
sus vertientes, se reunió en Bil
bao el pasado lunes, con la pre
sencia de los representantes del 
capital francés que integra la em
presa, y decidió permanecer en 
el País Vasco y reiniciar el traba
jo.

Rioja

125 millones 
de litros, cosecha 
de vino en 1986

Logroño.— En la zona de la 
Denominación de Origen Rioja 
se cosecharon 125.131.203 litros 
de vino en la vendimia de 1986 . 
según datos facilitados por el 
Consejo Regulador.

Esta cifra de vino en rama 
puede quedarse en 120.125.954 
litros de vino limpio, en el caso 
de que se aplique el máximo au
torizado del 4 por ciento por he
ces.— Efe.

ESTRANGULA A SU COMPAÑERA Y SE SUICIDA 
ARROJANDOSE AL VACIO

Las Palmas de Gran Canaria.—Un hombre estranguló a su 
compañera sentimental y luego se suicidó, arrojándose al 
vacio desde un séptimo piso, en Nochebuena, informa la Po
licía.

La pareja estaba formada por Carlos López Hernández de 
39 años, separado, y Francisca Gil Socorro, de 36, también 
separada, ambos funcionarios del INSALUD y hacia aproxi
madamente un año que convivían en el piso séptimo de un 
edificio de la calle Luis Doreste Silva.

Después de estrangular a su pareja, al parecer con el hilo 
del teléfono, Carlos intentó suicidarse abriendo la llave de la 
bombona de gas y colocándose sobre la cama junto al cuerpo 
de Francisca.

Dos hermanas de Francisca Gil acudieron al domicilio de 
la pareja para felicitarles las Navidades, pero advirtieron que 
no contestaba nadie al timbre y que la puerta estaba cerrada 
por dentro.

Cuando, al fin, pudieron entrar en la casa, las hermanas 
de Francisca advirtieron que sobre la cama yacían los cuerpos 
de la pareja, aparentemente muertos, y optaron por salir a 
pedir auxilio.

En ese momento, al parecer porque el gas no había hecho 
mucho efecto y mantenía algún nivel de conciencia, Carlos se 
levantó de la cama y se arrojó al vacio.

Su cuerpo fue descubierto por unos niños en un patio 
interior, de la planta sótano, completamente destrozado.

Aunque, en versión de los vecinos, la pareja hacia «una 
vida normal» y solo, de vez en cuando, «se les oia discutir», 
Carlos López había intentado suicidarse en otras ocasiones, 
según los primeros resultados de las investigaciones policia
les.—Efe

DOS MUERTOS POR UNA EXPLOSION DE GAS

Tenerife. —Dos personas perdieron la vida en Tenerife 
como consecuencia de una explosión registrada de madruga
da en un edificio de apartamentos en Bajamar, pequeño 
núcleo turístico ubicado en el norte de la isla.

La Policía Municipal de La Laguna informó que las victi
mas han sido Teresa Martin Fernández, de unos 50 años, 
tinerfeña afincada en Gran Bretaña, y Dieter Tulkowskv, de 
unos 55 años, turista alemán.

La explosión, presumiblemente originada por escape de 
gas butano, se registró sobre la una de la madrugada y dañó 
seriamente al edificio de una veintena de apartamentos, que 
tuvo que ser desalojado.

Equipos de bomberos, Cruz Roja y Policía Municipal de La 
Laguna trabajaron en desescombros para localizar a personas 
que podían encontrarse sepultadas y sobre las dos horas 
rescataron el cuerpo sin vida de Teresa Martin, hija del pro
pietario del edificio.

En un apartamento anexo, los equipos de rescate hallaron 
sobre las cinco hoias el cadáver del turista alemán, que se 
encontraba bajo los escombros y tendido sobre la cama.

MUERE EL NIÑO QUE QUEDO SEPULTADO EN UNA ZANJA

Córdoba. —El niño José Manuel Jiménez Espinar, de seis 
años, sepultado el sábado pasado en .una zanja mientras 
jugaba con unos primos suyos, murió anoche en el Hospital 
Reina Sofia de Córdoba a consecuencia de las heridas, 
informaron fuentes del centro médico.

Esta es la segunda victima del suceso ocurrido el sábado 
en una explanada cerca al aeropuerto de Córdoba, donde 
solían jugar los pequeños. José María Ramos Alcaide, de 
siete años, falleció por asfixia al quedar sepultado como con
secuencia de un movimiento de tierras que hubo en el lugar.

Todavía queda internado en la UCI del Reina Sofía de 
Córdoba un tercer niño, Baldomcro Espinar, de siete años, 

> que también jugaba con los dos anteriores y que sufre, 
además de los síntomas de asfixia, traumatismo craneoence- 
fálico, torácico y abdominal y contusión pulmonar, y está en 

estado de coma.

l o s padres del niño José Manuel Jiménez donaron los 
riñones de su hijo fallecido y estudian la posibilidad de 
presentar querella criminal contra la empresa constructora 
Huarte y Cia, que realizó las obras de instalación de colecto
res y marginales, dejando posteriormente abiertas las zanjas.
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Filipinas

Los rebeldes 
no respetan 
el «alto el fuego»

Manila.- La precariedad del 
alto el fuego acordado entre el 
Gobierno y la guerrilla se está 
convirtiendo en una seria amena
za para la frágil estabilidad de la 
democracia filipina. La presiden
ta Aquino se encuentra sometida 
a las presiones del Ejército, cuyo 
malestar crece a medida que se 
suceden las acusaciones de vio
lación del acuerdo por parte de 
los rebeldes.

«Punto final»

Alfonsín promulgó 
la ley

Buenos Aires.— La polémica 
ley de «punto final» entró ofi
cialmente en vigor ayer, tras su 
promulgación en un decreto del 
Poder Ejecutivo firmado por el 
presidente Raúl Alfonsín.

El anuncio lo efectuó el propio 
jefe de Estado, poco antes de 
partir hacia la localidad de Cha- 
padmalal, 430 kilómetros al sur 
de Buenos Aires, a donde viajó 
para pasar unos días de vacacio
nes.

A partir de ayer comenzó a 
regir el plazo de 60 días para 
presentar nuevas denuncias 
contra militares por delitos re
presivos.— Efe.

El Gobierno chino lanza 
una gigantesca campaña para 

presionar a los estudiantes

Alemania Federal 
exige la retirada 
de las tropas 
soviéticas 
en Afganistán

Bonn.— Alemania F. reite- 
■ ró ayer en Bonn, víspera del 

séptimo aniversario de la in
tervención soviética en Afga
nistán, su exigencia de que 
las tropas de la URSS «se re- I 

tiren de dicho país asiático, 
islámico y no-alineado», tal 
como «lo volvió a pedir este 
año, por octava vez, la Asam
blea General de las Naciones 
Unidas con abrumadora ma
yoría».

En una declaración publi
cada ayer en esta capital, el 
ministro alemán de Asuntos 
Exteriores, Hans Dietrich 
Genscher, manifiesta nueva
mente la adhesión del Go
bierno de la RFA a las resolu
ciones de la ONU en Nueva 
York y de la Comunidad Eu
ropea en Londres (5-6 de di
ciembre de 1986) que «volvie
ron a exigir la retirada inme
diata de tropas extranjeras de 
Afganistán y la búsqueda de 
una solución política».

Genscher señala que «des
de hace siete años, unas gran
des Fuerzas Armadas soviéti
cas mantienen ocupado un 
pequeño país que era no-áli- 
neado. Y desde hace siete 
años lucha por su libertad el 
valeroso pueblo de Afganis
tán», que no quiere doblegar
se a una superpotencia que 
pisotea los principios del De
recho Internacional, el no-ali
neamiento y la soberanía».— 
Efe

Pekín.- Las autoridades chi
nas han lanzado una gigantesca 
campaña de presión y persua
sión dirigida a los estudiantes 
para evitar la repetición de las 
manifestaciones a favor de la de
mocracia celebradas durante los 
últimos días. Por otra parte, la 
Asamblea Popular de Pekín, el 
máximo órgano legislativo de la 
capital china, anunció ayer una 
serie de medidas para regular las 
manifestaciones políticas en la 
ciudad con vahas restricciones.

Aunque ayer no se supo de 
ninguna manifestación, llegaron 
informes de concentraciones es
tudiantiles en Nanjing, antigua 
capital china, no lejos de Shang-

Según estos informes, el am
biente sigue tenso en aquella ciu
dad y una nueva manifestación 
estaba planeada para ayer, pero 
una fuerte lluvia cambió los pla
nes de los estudiantes.

A lo largo y ancho del país, los 
medios de comunicación han 
desplegado una gran campaña 
para insistir en la necesidad de 
mantener la «unidad y la estabili
dad» política, «no dificultar la re
forma», y dejar que sea el Partido 
Comunista el que tome la iniciati
va de los movimientos politices.

La campaña, en forma de edi
toriales, comentarios e informa
ciones de actos oficiales, preten
de inculcar en los estudiantes la 
noción de que los métodos que 
utilizaron, sobre todo en Shang
hai, para expresar sus criterios 
políticos, son erróneos.

En Pekín incluso hubo ayer in
dicios de que el Partido Comu
nista está dispuesto a preparar 
contramanifestaciones, ya que 
en la Universidad de Qinghua 
hubo una pequeña concentra
ción de estudiantes con la ban
dera de la «Liga Comunista Jo
ven» en una aparente manifesta
ción de apoyo a la línea oficial.

En la misma Universidad, los

PANORAMICA
AFGANISTAN: En el séptimo 
aniversario del envio de tropas 
soviéticas a Afganistán, el 
Kremlin se declara partidario de 
un próximo acuerdo político que 
ponga fin al conflicto y presta 
todo su apoyo al nuevo «hombre 
fuerte» afgano, Najibullah.
URSS: La venta de bebidas al
cohólicas en la Unión Soviética 
decreció en un 40 por ciento en 
1986 como consecuencia de las 
medidas antialcohólicas decre
tadas por la dirección del Krem
lin tras la llegada de Mijail Gor- 
bachov al poder.
MOZAMBIQUE: EE. UU. conce
derá próximamente un donativo 
de alimentos a Mozambique por 
valor de unos once millones de 
dólares, anunció la Embajada 
americana en Maputo.
GRAN BRETAÑA: Los doce tri
pulantes de un petrolero regis
trado en la colonia británica de 
Gibraltar murieron ayer al hun
dirse su barco tras chocar con
tra una zona rocosa de la costa 
oriental de Islandia, informaron 
en Londres fuentes oficiales.

altavoces del recinto difundieron 
durante todo el día artículos y 
editoriales de la prensa oficial en 
los que se incita a los estudiantes 
a no manifestarse, con adverten
cias de consecuencias graves en 
caso de que lo hagan.-Efe

Reagan nombra 
un asesor especial 
para el «Irangate»

Washington. —El presidente 
estadounidense, Ronald Rea
gan, nombró ayer a David Ab- 
shire, embajador saliente ante 
la OTAN, como asesor especial 
para coordinar la respuesta de 
la Casa Blanca a las investiga
ciones sobre el escándalo del 
Irangate. En un breve comuni
cado, Reagan anunció el nom
bramiento de Abshire para esta 
«importante» función. Abshire, 
que tendrá rango de miembro 
del Gabinete, tomará posesión 
el día 5, dijo la Casa Blanca.

Primer ministro israelí

Shamir niega la acusación de soborno
Dicen que pidió dinero a contratistas para

Jerusalén. —El primer minis
tro Isaar Shamir negó ayer en la 
Corte de Justicia de Tel Aviv 
que en 1984 hubiera solicitado 
dinero a contratistas de los te
rritorios ocupados de Cisjorda- 
nia para su campaña electoral.

Shamir prestó testimonio en 
el juicio contra Samuel Einav, 
acusado de maniobras fraudu
lentas en la compraventa de tie
rras de propietarios palestinos, 
y de entregar parte de esos fon
dos para financiar la campaña 
electoral del bloque nacionalis
ta «Likud».

Según la radio estatal de Je
rusalén, es la primera vez que

LA SEÑORA

D.a Aurora Vega Carranza 
Ha fallecido en Segovia hoy día 27 de diciembre de 1986

A los 83 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolado hijo, don Francisco Mateo Vega (coronel 

de Infantería); hija política, María Gloria Hernández Cristeta; 
nieta, Gloria; nieto político, hermanos, hermanos políticos, 
sobrinos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia a la conducción 
del cadáver que tendrá lugar mañana día 28, a las 12 de la mañana, desde 
la casa doliente Hospital General hasta el cementerio del Santo Angel de la 
Guarda, donde se rezará una oración por su alma y acto seguido recibirá 
sepultura.
El funeral se oficiará el lunes día 29, a las 10 de la mañana, en la iglesia 
de Santa Eulalia.
La misa de privilegio se dirá el día 30, a las 10 de la mañana, en dicha iglesia.

Fidel Castro anuncia un plan 
de austeridad y ahorro
Intenta paliar la difícil situación 
económica que afronta el país

La Habana.- El presidente Fi
del Castro anunció un plan de 
austeridad y ahorro con el propó
sito de paliar la difícil situación 
económica que afronta el país 
con los ingresos en divisas con
vertibles y buscar el equilibrio fi
nanciero interno.

El gobernante advirtió que el 
país tendrá que resolver el pro
blema económico «con sus pro
pios esfuezos, con sus propios 
recursos y, sobre todo con sus 
propios sacrificios» en estos 
años de «vacas flacas».

El líder cubano intervino en la 
sesión de la Asamblea Nacional 
del Poder Popular (Parlamento) 
que aprobó el presupuesto del 
Estado y el «Plan Unico de Desa
rrollo Económico y Social» para 
el año entrante.

En el discurso -trasmitido por 
la televisión- manifestó que 
1986 «transcurrió bastante nor
mal, pero, llegado el momento, 
hubo que pensar muy realista
mente en elaborar un plan con 
sólo 600 millones de dólares

un jefe del Gobierno es citado a 
declarar en un juicio penal por 
delitos comunes.

Einav había declarado ante la 
Corte que —en una conferencia 
con la presencia de Shamir— se 
le «insinuó» que de donar dinero 
al «Likud», el Gobierno le «ayu
daría» en sus negocios.

Shamir dijo esta mañana a los 
jueces que en esa reunión se 
consideró la creación de asen
tamientos judíos, «pero no se 
habló de dinero».

El Primer Ministro está tam
bién comprometido en un es
cándalo judicial en torno a irre
gularidades del Servicio de Inte-

para importaciones del área con
vertible».

Añadió que «la solución a es
tos problemas no podía venir del 
exterior, porque incluso algunos 
de estos factores también inci
dieron considerablemente en los 
ingresos de divisas de la Unión 
Soviética, que exporta grandes 
cantidades de petróleo y gas».

Explicó que «al reducirse los 
ingresos en divisas convertibles 
en una cuantía muy alta, por pri
mera vez en 27 años nuestro país 
se vio en una situación en que no 
podía cumplir sus obligaciones 
internacionales».

La deuda externa cubana con 
los países de economía de mer
cado asciende a unos 4.000 mi
llones de dólares y fue renego
ciada este año con los acreedo
res del «club de París», a los que 
Cuba solicitó nuevos créditos 
equivalentes a unos 500 millones 
de dólares.

su campaña electoral 
ligencia Interior, a propósito de 
la muerte de dos prisioneros 
palestinos en abril de 1984.

El asesor jurídico del Gobier
no, José Jarish, presentará la 
próxima semana un informe so
bre el asunto, después de con
cluir una investigación policial 
de tres meses sobre las circuns
tancias en que fueron asesina
dos los palestinos.

Según algunos medios de la 
prensa, Jarish recomendará «ar
chivar» el expediente sin iniciar 
acciones judiciales contra los 
agentes que mintieron sobre 
sus actos ante dos comisiones 
de investigación. —Efe

M.C.D. 2022
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La Gimnástica Segoviana se desplaza 
a Benavente donde juega a las cuatro 
El directivo Elias Sacristán ha presentado su dimisión

El equipo del Benavente

Mañana y dentro del grupo 
VIII se disputa la penúltima jor
nada de Liga. El equipo de la G. 
Segoviana se desplaza hasta la 
localidad zamoranade Benaven
te donde jugará a partir de las 
cuatro de la tarde.

EL C.D. BENAVENTE

Junto con Herrera y Laguna, 
el equipo «tomatero» ha conse
guido su ascenso en esta tem
porada última a la Tercera Divi
sión. Ya estuvo anteriormente, 
en la temporada 1981, y lleg¿ de 

la mano directora de Eduardo 
Endériz que logró su ascenso. 
Más tarde tomó las riendas del 
equipo José Antonio Tejedor, 
ahora en el Avila, permanecien
do en la regional dos campañas 
más. La directiva ha tenido pro
blemas con algunos de los ju
gadores «indiscutibles» del 
equipo y asi pidieron la baja 
voluntaria Loto, Benito y Ato
cha.

El club cuenta con un presu
puesto de cinco millones de pe
setas, de tos que dos proceden 
de las ayudas concedidas, a 
Partes ¡guales, por el Ayunta
miento y Diputación. El número 
de socios no llega a tos 300. Los 
encuentros tos juega en el cam
bo municipal «Los Salados» y la 
indumentaria del equipo es ca
miseta roja y pantalón azul.

La plantilla está compuesta 
borTranche. Sandin, Jaime, Mi- 
n°' José, Lorenzo, Gonzalo, 
LuisGil, José Manuel, Julio, 
Jandri, Mole, Llamas, Guti, Fe- 
de V Nuevo.

EL VISITANTE

Tras haber perdido la imbati- 
b'lidad y lograr tan sólo de cua- 
lr° Puntos posibles en casa, 
Un°' e| equipo gimnástico viaja 
e* bróximo domingo con la clara 
'dea de vencer. Si juega con el 
c°raje que |os jugadores lo hi-

cieron frente a la Ponferradina, 
seguro que lo CQnsiguen. Lo del 
domingo pasado fue un «acci
dente», no una derrota. Hay que 
continuar teniendo confianza en 
el equipo porque sus actuacio
nes han sido, casi siempre, po
sitivas. Endériz va a poder con
tar con prácticamente todos tos 
jugadores y posiblemente repe
tirá equipo. El rival de turno 
cuenta con tan sólo trece pun
tos y ha vencido en cinco de tos 
18 encuentros que ha disputado 
hasta el momento. Hay posibili
dades de puntuar.

LA JORNADA AL COMPLETO

Bembibre-Ponferradina, Santa
maría Uzqueda.

G. Segoviana-Benavente, Lerma 
Merino (Falencia).

Cultural León-Universitario, 
Cuesta Girón.

Briviesca-Salmantino, Mamé 
Caballero.

Racing Lermeño-Béjar I., Rivas 
Fernández.

Palencia-Guardo, Espina Ba

rrios.
R. Avila-Herrera, García Mo

reno.
Valladolid-At. Astorga, Alonso 

Cano.
G. Medinense-C. Leonesa, Pé

rez Alvarez.

TELEFONOS 
DE URGENCIA
Comisaria ..................... 425161
Patrulla Policia............. 091
Policía Municipal ......... 431212 
Policia Nacional........... 434242 
Guardia Civil ........ 426363 
Bomberos..................... 422222

. Renfe.............................. 4207^
Hospital General ......... 436363
Servicio Normal de Ur

gencias (Hospital Po- 
liclínico. De 5 a 9 h.) 432750 

Cruz Roja   430311 
Ambulancias L. A. ... 430028 
Telegramas por teléf. . 222000

TAXIS:
Plaza Mayor............. 436680 
Plaza Azoguejo .... 436681
La Albuera ............... 420258 
Estación Renfe ..........433666

Toreno-Zamora, Sánchez Regi
dor.

Descansa: Laguna.

PROBLEMAS EN LA 
JUNTA DIRECTIVA

Al comienzo del encuentro 
que el pasado domingo jugaron 
G. Segoviana y Ponferradina hu
bo un pequeño «jaleo» en la 
tribuna motivado en que tos se
guidores leoneses —que llega
ron los primeros al campo — , 
habían ocupado —sin saberlo— 
localidades que normalmente 
ocupan aficionados, socios y 
seguidores de la G. Segoviana. 
Hubo algunas palabras entre 
aficionados de ambos conjun
tos y la «cosa» no pasó de ahi.

Sin embargo el tema ha teni
do continuidad entre tos directi
vos de la Sociedad, que han cul
pado del «ajo» a Elias Sacristán, 
uno de tos trabajadores de «ba
se» en el club.

El pasado lunes, que hubo 
reunión de la junta, no fue ci
tado. Los presentes opinaron 
que la culpa de tos «incidentes» 
que hemos reseñado, la tuvo él. 
Ni siquiera le han dado audien
cia para que se explique. Autén
tica democrácia en el seno del 
club. Y como la situación es la
mentable Elias Sacristán ha en
tregado su tarjeta de directivo y 
ha enviado una carta al presi
dente poniendo los «puntos so
bre las íes». Continúa como so
cio, pero no como directivo. Y 
ya han sido unos cuantos los 
que se han ido del club por no 
entender o «comulgar» con tos 
personalismos del presidente.

SE ESPERAN AYUDAS

Continuamos con el tema 
gimnástico. Ya le dijimos dias 
pasados que la situación econó
mica no es nada buena y que 
pese a la recaudación que el 
pasado domingo se consiguió 
frente a la Ponferradina tos ju
gadores aún no han cobrado las 
primas que se les adeudan.

Ahora nos llega la «onda» de 
que hay posibilidad de que el 
club reciba de la Federación Es
pañola de Fútbol medio millón 
de pesetas y que ello estaría 
justificado en el fichaje de Gaby 
por el At. de Madrid. La Federa
ción, nos dicen, ya ha solicita
do informes por si ese dinero 
hubiera de ser repartido entre

DOS «ANECDOTAS»

algún otro equipo. Pero no es 
asi y el medio «kilo» irá a parar a 
las arcas gimnásticas.

También, y con referencia al 
dinero, se rumorea que por el 
hecho de participar en la Copa 
del Rey la G. Segoviana percibi
rá unas 300.000 pesetas de un 
fondo de «compensación». El 
tema no es muy claro, pero los 
directivos están esperanzados 
en que asi sea. Y es que cuando 
el déficit ataca...

Les cuento. El equipo sale 
mañana de Segovia a las 12,30. 
Y la consigna es bien clara, 
cada cual ha de comer en su 
domicilio o donde crea oportu
no, pero por su cuenta. El club 
no paga comidas.

Otra. El jugador Piru, que tra
baja en una empresa de Aranda 
de Duero y que ocupa al perso
nal, en turnos, las 24 horas del 
día, ha de hacer un turno de 
guardia que le impediría jugar el 
domingo. Y el muchacho ha lia-

«PUENTE» 
PARA LAS 
ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS

En este navideño fin de sema
na —último del año—, las acti-
vidades deportivas federadas se 
toman un descanso. Incluso el 
fútbol, tanto a nivel regional co
mo provincial, también tienen 
esta jornada como «festiva» 
pues, según informa la Delega
ción Territorial de Fútbol, tam
poco se jugarán los partidos sus
pendidos el 14 de septiembre y 
que se habían señalado para 
mañana.

El próximo lunes comenzaia 
en el Teodosio el torneo de mi- 
nibasquet que ha organizado el 
Colegio de Arbitros y que cuen
ta con un «montón» de equipos 
y a las 12 horas de hoy, en 
Maristas, se nos ha comunica
do por la directiva de Europol 
CBS que este equipo jugará un 
amistoso en Maristas frente a 
Colegio Diocesano, de Avila.

Y no hay más.

¿Fichará Pedraza por 
la Gimnástica Segoviana?

Ya conocen —lectores—, lo «lanzao» que es el presidente 
de la G. Segoviana cuando se trata de buscar refuerzos para el 
equipo y ahora —según dice el entrenador—, los necesita.

Según nuestras noticias, y debido a que un sobrino suyo 
está jugando actualmente en el equipo gimnástico y que él ha 
rescindido el contrato con el Cádiz, Juan Carlos Pedraza está 
a punto de firmar contrato con la G. Segoviana hasta final de 
temporada. Nuestro avispado fotógrafo, Pepe de Antonio, 
captó con su máquina la entrevista mantenida entre Pedraza y 
Pedro Hernández. Probablemente el flchaje se llevará a efecto 
mañana, día 28, en el transcurso del encuentro que la G. 
Segoviana juegue en Benavente.

____________________________
Piru quiere «pasta»

mado al club para decir: «si me 
dais DOCE MIL PESETAS se las 
entrego a un compañero y él me 
hace la guardia». No les cuento 
la cara de susto que ha puesto 
el directivo cuando le han hecho 
tan «descomunal» propuesta. 
Claro que como Piru es el que 
tiene coche y se trae a Honrubia 
de «paquete», si el uno no viaja 
al otro le vemos haciendo «de
do».

J. M.a
(Fotos. Antonio)

M.C.D. 2022
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SANCIONES

DESCUENTO DE DOS PUNTOS 
AL CANTIMPALOS

Del Sepúlveda: Primera amo
nestación a Miguel A. Aladro.

Del Bernardos: Segunda amo
nestación a Juan C. Moreno.

Del Coca: Segunda amones
tación a Isidoro Cabrero.

Del Mozoncillo: 2.a amones
tación segundo ciclo a Carlos 
Arribas.

Del Bernúy: Segunda amo
nestación a Antonio Benito y 
Conrado Olmos.

Del Valsain: Primera amones
tación a Jesús Mansino.

Encontrados muertos los dos 
jóvenes montañeros perdidos 

en Gerona
Gerona.- A las tres y cuarto de 

la tarde de ayer fueron localiza
dos los cadáveres de los dos 
montañeros barceloneses desa
parecidos el pasado día 24 en el 
Pirineo gerundense.

Los cadáveres de los dos jóve
nes montañeros, de 17 años de 
edad, fueron encontrados en el 
fondo de un barranco a unos 
doscientos metros de un refugio 
en el que iban a realizar su prime
ra parada, en las cercanías de la 
frontera hispano-francesa.

Expertos en rescates de la Ge-

TEN/S

Australia aventaja a Suecia (2-1) 
en la final de la Copa Davis

El-Comité de Competición de 
la Delegación Provincial de Fút
bol, en su reunión del pasado 
dia 23, acordó imponer las si
guientes sanciones:

Dar por perdido al Cantimpa- 
los su encuentro del dia 12 de 
diciembre frente al Cantalejo, 
por 1-0, y descontarle dos pun
tos.

Del Whisky Dyc: Primera amo
nestación segundo ciclo a Aure
lio Navarro y segunda amones
tación al entrenador, José A. 
Mingúela.

Del Turégano: Primera amo
nestación a José A. Pascual He
redero y a Gabriel Pertierra (de
legado) y doble amonestación, 
tercera y advertencia a Francis
co Gallego Pascual.

De la G. Ayllonesa: Segunda 
amonestación a Martin Cabeza 
y a Santiago Martínez Quintana 
y tercera y advertencia de sus
pensión a Rafael de la Peña 
Buquerin.

Del Cabezuela: Segunda amo
nestación a Francisco Sanz 
Lobo.

Del Olombrada: Primera amo
nestación a Juan José García 
Gozalo.

Del Acueducto: Primera amo
nestación a Vicente González 
Pedriza.

Kooyong (Australia).— Aus
tralia se impuso a Suecia en el 
partido de dobles correspon
diente a la final de la Copa Davis 
de tenis cuyo marcador señala 
ventaja de los oceánicos de 
2-1 a falta de los dos últimos in
dividuales.

Pat Cash y John Fitgerald 
vendieron por 6-3, 6-4, 4-6 y 
6-1, en dos horas y once minu
tos de juego, a los suecos Ste- 
fan Edberg y Anders Jarryd 
ante unos once mil espectado
res.

Australia se encuentra, pues,

Puntualizaciones del Sr. Grande 
al delegado de Educación 

y Cultura
Estimado Sr. Director:
El 1 de diciembre aparecie

ron en EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA unos comentarios del 
limo. Sr. delegado territorial de 
Educación y Cultura saliendo al 
paso de mis declaraciones publi
cadas el 25 de noviembre. Por 
este motivo le agradecería pu
blicara las puntualizaciones que 
creo necesarias hacer a dichos 
comentarios.

En todos los comentarios del 
Sr. delegado no hay otro fin que 
el tratar de descalificarme y lo 
hace de una manera un tanto 
particular e incompensible pues 
si, «como puedo demostrar» di
ce, mis afirmaciones no son 
representantivas de la Federa
ción, no entiendo cómo lo deja 
para otro momento. Digo otro 
momento por esperar que así lo 
haga. Como quiera que es
toy muy interesado se lo pondré 
fácil y le pido que convoque reu
nión pública para que haga esa 
demostración, concluida la cual 
dejaré mi cargo federativo y el 
baloncesto segoviano se librará 
gracias al Sr. delegado de un fi
gurón con criterios caducos y al
guna cosa más.

En los comentarios hay una 
cosa cierta y es que desde el 
curso pasado se pidió la colabo
ración de esta Federación para 
hacer competiciones únicas es
colares-federadas, hasta cade
tes, y estamos colaborando. La 
categoría juvenil es un tema 
aparte y del que no quiere tratar 
con profundidad. Repito que 
nuestra participación fue la que 
nos pidieron y este año ninguna 
y si el Sr. delegado piensa que 
con formar parte de la Comisión 
Provincial tenemos alguna par
ticipación tengo que ratificar lo 
dicho, eso es «prácticamente 
ninguna». Este tema y otros es
tán clarísimamente reflejados

en acta de la Comisión Provin
cial fechada el29-IX-86.

Las precisiones a esos comen
tarios habría que hacerlas en 
esa reunión, mesa redonda o 
como quiera denominarla, en la 
que además de demostrar que el 
baloncesto segoviano quiere que 
me marche podríamos hablar, 
recibir información, conocer el 
destino de los 96 millones de la 
Junta para actividades deporti
vas no escolares, como dice la 
Junta que se adjudiquen las 
becas para los clinic internacio
nales y como las adjudica el Sr. 
delegado, otros temas sobre el 
deporte segovianao, analizar, 
opinar... ¿Qué les parece?

Muy graciosos los deseos de 
elecciones democráticas, sobre 
éstas hablaremos, pero demues
tre su talante democrático reci
biendo las criticas como tal y 
no salga con comentarios vacíos, 
descalificando sin motivos a per
sonas que tratan de dialogar so
bre el deporte con quien tiene 
responsabifidades y no encuen
tran otras vías que los medios de 
comunicación. Como demócrata 
actual el Sr. delegado no convo
cará reunión alguna con lo que 
yo me quedaré intranquilo por 
todo lo que el Sr. delegado pue
de demostrar y no hace, pero 
como quiero que se queden las 
cosas muy claras desde aquí 
pido a los miembros de la junta 
directiva de la Dederación Pro
vincial que me dimitan si no es
tán de acuerdo con lo declarado 
y a los clubes de baloncesto que 
hagan por su lado un escrito pi
diendo mi dimisión y lo remitan 
al Sr. delegado para que él ten
ga la satisfacción de comuni
carlo a la Federación Provin
cial.

FELIX GRANDE BERNARDOS 
Secretario de la Federación

a un punto de destronar a los ac
tuales campeones de la Copa 
Davis y de reeditar su triunfo 
sobre los nórdicos alcanzado en 
la final de 1983.

El partido por parejas, funda
mental para el desarrollo de la 
eliminatoria tras el empate re
gistrado en la primera jornada, 
se cimentó en el mejor acopla
miento de Cash y Fitgerald, que 
sólo han perdido un encuentro 
formando pareja en Copa Davis.

Edberg pareció acusar en de
masía su derrota ante Cash en 
la primera jornada y si bien el 
servicio se mostró relativamente 
seguro hasta el cuarto set, co
metió varios errores en el resto y 
en su situación en la pista, cru
zándose en bolas que podían ser 
devueltas con mayor comodidad 
con Jarryd.

HANA MANDLIKOVA 
SOLICITA LA NACIONALIDAD 

AUSTRALIANA

Brisbane (Australia).— La te
nista checoslovaca de 24 años 
Hana Mandlikova, cuarta juga
dora del mundo en la actuali
dad, ha solicitado la nacionali
dad australiana.

Mandlikova contrajo matri
monio el pasado mes de julio en 
Praga con el empresario Jan 
Sedlak, checoslovaco de naci
miento pero afincado en Sidney, 
y ha explicado que espera seguir 
jugando al tenis durante seis o 
siete años y luego fijar su resi
dencia en Australia.— Efe.

EXITOS ESPAÑOLES EN 
LA ORANGE BOWL

Los representantes españoles 
siguen en racha victoriosa en la 
Orange Bowl, torneo júnior 
equivalente a un campeoanto 
mundial que se disputa en Mia- 
mi (Florida, EE.UU.).

Asi, Javier Sánchez Vicario, 
cabeza de serie número uno, se 
ha clasificado ya para los cuar
tos de final al derrotar al aus
tríaco Michael Bauer en la ter
cera ronda por 6-3 y 6-2, y al ju
gador deZimbabwe Byron Black 
por 6-2 y 7-5 en octavos. Por su 
parte, Tomás Carbonell, cabeza 
de serie número dos, ganó al 
mejicano Luis Ruete por 6-2 y 
6-2 en la tercera ronda. Mien
tras, en categoría femenina, la 
española Ninoska Souto se 
apuntó otro triunfo, al derrotar a 
la estadounidense Tricha Laux 
por 6 -4 y 6 -2 en la segunda ron
da.

neralidad procedieron a señali
zar la zona, para intentar hoy sá
bado proceder al rescate de los 
cadáveres.

Marc Bosh y Ramón Salvator, 
vecinos de Barcelona, iniciaron 
el pasado lunes la travesía Nuria- 
Tués, que debían haber termina
do el pasado día 24, y quedaron 
perdidos en medio de un tempo
ral de frío y nieve en las monta
ñas de Nuria, en el Pirineo Cata
lán.

En los trabajos de búsqueda 
han participado estos días los 
bomberos de la Generalidad de 
Ripoll, Olot y Camprodón, la 
Guardia Civil de Puigcerdá, el 
grupo de rescate de Nuria y parti
culares. Por el lado francés cola
boraron en esta labor de búsque
da el grupo de rescate de Fonr 
Romeu-Crs y la Gendarmería.

Los cadáveres se hallaron en 
un barranco muy profundo, cer
ca de una barraca de pastores, 
en la zona denominada Tirapits.

Recurso de la F. E. F. 
por el reconocimiento de la

Madrid.- La Real Federación 
Española de Fútbol (FEF) pre
sentó ayer ante el Comité Olímpi
co Español (COE) un recurso 
contra la decisión adoptada en la 
reciente asamblea de ese orga
nismo de reconocer como miem
bro del mismo a la Federación 
Española de Fútbol Sala (FEFS).

El recurso, que consta de cin
co folios, comienza con una 
mención a los antecedentes his
tóricos del fútbol sala en España. 
A continuación se pasa a los 
fundamentos legales que han lle
vado a la Española a presentar 
el correspondiente recurso, entre 
los que destaca el que -la FEF 
considera que la decisión del 
COE en cuya virtud se reconoce 
a la FEFS no es ajustada a de
recho».

Esta argumentación la basa en 
tres puntos, siendo el más im
portante el que afirma que «la 
ilegalidad del reconocimiento por 
parte del COE viene avalada por 
la Carta Olímpica, concretamen
te en la norma 24, apartado D,

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

OLIMPIADA: Pascual Mara- 
gall, alcalde de Barcelona, se 
reunió con Juan María Roig, 
presidente de la Federación Ca
talana de Vela, al que solicitó un 
proyecto que pueda demostrar 
las ventajas de la Ciudad Con
dal como sede de ese deporte en 
los Juegos de 1992.
FUTBOL: César Luis Menotti 
entrenará pronto al equipo ar
gentino Boca Juniors, actual
mente mal clasificado en la liga.
BALONCESTO: El jugador del 
Breogán lucense Tito Díaz reci
bió un fuerte golpe de Art Hou- 
sey, en el último entrenamiento, 
a causa del cual casi pierde la 
lengua. El jugador breoganista 
sufre un desgarro al que debie
ron aplicarle siete puntos de su
tura.
ALPINISMO: José Cabo y Jai
me Ganges, alpinistas catala
nes, intentarán en enero el as
censo al Aconcagua (6 .959 me
tros) por su pared más difícil, 
la cara sur, partiendo desde 
Barcelona el próximo dia 14.

BOXEO
Czyz retiene 
su título mundial

West Orange (Nueva Jersev 
EE.UU.).— El estadounidense 
Bobby Czyz retuvo su titulo de 
campeón del mundo del peso 
pesado ligero (versión Federa
ción Internacional) al vencer por 
K.O. en el primer asalto a su 
comoatriota David Sears.

La pelea, pactada a quince 
asaltos, se revolvió al minuto dei 
primero. Los boxeadores se es
tudiaron durante los treinta pri
meros segundos y después Czyz 
lanzó una impresionante dere
cha contra la cabeza de Sears, 
que dejó indefenso a éste.

El campeón se abalanzó so
bre su rival y le propinó no me
nos de doce golpes, el último de 
los cuales lanzó al aspirante con
tra las cuerdas, momento en que 
el árbitro detuvo el combate.

Esta era la primera defensa 
del titulo que Czyz, de 24 años, 
conquistó el pasado 6 de sep
tiembre en Las Vegas ante el yu
goslavo Sloban Kacar, que le 
duró cinco asaltos.

en el que se señala que forma
rán obligatoriamente parte de los 
Comités Olímpicos nacionales 
todas las federaciones naciona
les que estén afiliadas a la Fede
ración internacional correspon
diente, en este caso FIFA, a su 
vez reconocida por el Comité 
Olímpico Internacional (COI) 
como autoridad rectora del de
porte correspondiente».

Más adelante se dice que tal 
como recogen los textos de la 
aplicación de la propia Carta 
Olímpica, un Comité Olímpico 
nacional no puede acoger en su 
seno en calidad de miembro a 
más de una Federación nacional 
por cada deporte.

Continúa el recurso diciendo 
que conviene destacar que la 
normativa contenida en la Carta 
Olímpica coincide plenamente 
con el principio que sienta la ley 
general de Cultura Física y De
portes en su artículo 14, punto 3, 
en el que se afirma que no pue
de constituirse más de una sola 
Federación por cada modafidad 
deportiva.

Por todo lo anterior, la FEF so
licita que se declare nulo y sin 
efecto el acuerdo del COE y re‘ 
cuerda que la denominada Fede
ración Independiente de Fútbo 
Sala está afiliada a FIFUSA, con 
sede en Brasil y no reconocida 
por el COI. _

Igualmente se solicita que, o® 
manera alternativa, haya una in
tervención del COI.

Bubka, 
deportista del año 
en la URSS

Moscú.— El saltador de pért'- 
ga Sergei Bubka ha sido elegi
do, por tercera vez consecutiva- 
deportista del año en la Union 
Soviética, por votación entre los 
periodistas deportivos.

Bubka estableció el pasa o 
mes de julio un nuevo récord de 
mundo en salto con pértiga, co 
6.01 metros, en el transcurso , 
los Juegos de la Amistad, consi 
guiendo por sexta vez superar 
un récord del mundo, y en 
mes de febrero había estab e 
cido una nueva mejor marca 
mundial en pista cubierta co 
5.95 metros.
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a nunc io s po r  pa l a br a s

al q u il er es

ALQUILAMOS plantas comerciales, 
oficinas o similares, con ascensor. 
Muerte y Vida, 15. Teléfono 422719

ALQUILO piso para oficina o vivien
da. Teléfono 435579

A SIETE kilómetros Segovia, alquilo 
casa con locales para industria, y 
local de 50 metros en Segovia. Telé
fono 424397 (desde 8 tarde)

en s eñ an za
OPOSICIONES: Auxiliares y admi
nistrativos Ministerios Segundad 
Social, agentes, auxiliares, Consejo 
Poder Judicial. Teléfonos 423449, 
434723. Lugar céntrico, clases.

GANADOS
VENDEMOS cerdos reproductores 
Landrace Holandeses Blanco-Bel
ga. Miembros Asociación Ganado 
Porcino selecto. 20 kilos en adelan
te hasta cerdas cubiertas. Granja 
diplomada. Montserrat. Esperabé, 
10 (Salamanca). Teléfono 214006

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

LLANCASA, pisos locales, naves, 
fincas y solares. Ladreda, 25, 1.°. 
Teléfonos 425358 y 435962

MIGUEL TOVAR, su Agencia Inmo
biliaria. Ezequiel González, 6. Telé
fono 435461.

MEJIAS San Rafael: Chalets, pisos, 
apartamentos, parcelas, fincas. Te
léfono 171982.

TRABAJO
VENDEDORES, ramo automóvil, fe
rretería, electricidad o similar, bien 
introducidos. Novedad en Europa. 
Grandes posibilidades de promo
ción. Telefonear urgentemente 91
3141158

SE OFRECE conductor carnet-D. 
Teléfono 436638.

AZAFATAS-PROMOTORAS para 
campaña local de un dispositivo de 
seguridad. Fijo, Seguridad Social e 
incentivos. Telefonear urgente
mente 91-3140771.

RESTAURANTE VALENTIN
GRAN FIESTA 
FIN DE AÑO 

en sus especiales salones 
con aire acondicionado

• CENA - BAILE
• UVAS DE LA SUERTE
• ORQUESTA BIG - BOYS
• GRAN COTILLON

...y gran sorteo de regalos entre 
los asistentes a esta gran fiesta.

Precio por persona: 3.300 pesetas

Avda. Padre Claret, 10 Teléfono 43 42 10 • SEGOVIA

VARIOS

¡¡¡LE INSTALAMOS y decoramos su 
oficina, despacho, sala de juntas o 
salón de actos!!! (los hacemos a 
medida), «grandes facilidades de 
pago». «Lázaro Decoración», San 
Francisco, 34-36 (amplios aparca
mientos a 50 metros).

ELECTRICIDAD Ruiz. Máquinas de 
coser Singer. Juan Bravo, 3. Teléfo
no 430397

DINERO directamente. Seis o diez 
años plazo. Un solo pago cada ano 
o renovación. Telefonear: (91) 
7385425

¡¡¡VISITE la sección de oportunida
des!!!, «quedará asombrado» (faci- 
lidcades de pago). «Muebles Láza
ro-Decoración». San Francisco, 34

¡¡¡AMUEBLAMIENTO de colegios, 
residencias, hoteles y centros ofi
ciales!!! (los hacemos a medida). 
Cómodas facilidades pago. «Lázaro 
Decoración». San Francisco, 34-36 
(aparcamiento a 50 metros)

AUTOCARES, bodas, excursiones, 
turismos, sin conductor. Sierramar. 
Patiño. Ladreda 11. 430511 (seis lí
neas)

¡¡¡POR SOLO 5.000 pesetas al mes 
amueblamos toda su casa!!! Mue
bles Lázaro. San Francisco, 34.

VEHICULOS

SEAT 600-E, ocasión. Teléfono: 
436537

DOS TRACTOR, camiones Pegaso 
modelo 2181-60 310 H.P. Avia- 
5000, C.M.A. 5990 kilogramos. Ta
lleres Atalaya S.A., polígono El Ce
rro. Teléfono 421010.

SEAT 124-D, buen estado, con ser- 
vofreno y enganche para remolque. 
Teléfono 429601

VEHICULOS comerciales, camio
nes y turismos usados y seminue- 
vos. Revisados, todas las marcas. 
Agro Mecánica Segoyiana S.A. C/ 
Guadarrama, 10 Polígono Indus- 
trial-Segovia

VENTAS

SE VENDEN chimeneas francesas 
(granito). Tfno.: 430624

AZULEJOS Tabanera, exposición y 
venta José Zorrilla, 50 y Cria. Aréva- 
lo Km.2. Teléfono 420826

¡¡¡LA CASA de las lámparas enorme 
surtido!!! Muebles Lázaro. San 
Francisco, 34

¡¡¡TRESILLOS, muchos tresillos y 
muebles convertibles!!! -los hace
mos a medida- con perfecto diseño 
(facilidade de pago). «Lázaro Deco
ración». San Francisco, 34-36 
(aparcamiento a 50 metros).

¡¡¡COLCHONES!!!, sensacional sur
tido de colchones con las mejores 
marcas del mundo: «Flex, Picolin, 
Dormilón». Fabulosas facilidades 
de pago. «Lázaro Decoración», San 
Francisco, 34-36.

GABINETE de estética, como nue
vo, vendo utillaje completo por cese 
de actividad. Teléfono 427504.

¡¡¡LE AMUEBLAMOS y decoramos 
toda su cocina con electrodomésti
cos, radio y televisión!!! (por muy 
poco dinero al mes, sin entrada). 
«Lázaro Decoración». San Francis- 
cq 34-36 (aparcamiento a 50 me
tros).

MOTOSIERRAS primeras marcas, 
también eléctricas. Feliciano Mar
tin; Teniente Ochoa, 10

SE VENDE cámara vitrina frigorífica 
de metro y medio, báscula de dígi
tos, cortadora eléctrica y estante
rías, todo seminuevo, teléfono 
490443

SE VENDE LOCAL 140 metros y 
compraría local de 60 metros. Telé
fono: 422374

MESA REVUELTA
EN LA URSS SE 

ESTA ELABORANDO 
UN DICCIONARIO 

INTERNACIONAL DE GESTOS

En la URSS se está preparan
do el «Diccionario de gestos», 
elaborado por los miembros del 
club de aficionados a la semióti
ca (ciencias de sistemas de sig
nos) «Gesto» de la ciudad ucra
niana de Odesa. El diccionario 
contiene casi 500 cinemas: uni
dades informativas del lengua
je de gestos. Algunas están 
¡lustradas con imágenes gráfi
cas especiales. •

El fichero del diccionario tie
ne más de 12.000 tarjetas con 
descripciones de las cinemas. El 
material evidencia convincente
mente que la mayoría de las 
cinemas son internacionales. El 
diccionario internacional de ges
tos es el primero en el mundo.

Los gestos reflejan y copian la 
realidad circundante, desempe
ñando un papel enorme en el in
tercambio de información. Exis
ten numerosos gestos meramen- 

j te profesionales, que usan los

EMPRESAS
PABLO DURAN THQRNBERG, 

NUEVO CONSEJERO
DEAGROMAN

La empresa constructora 
Aqromán, S.A., ha reforzado su 
consejo de administración con el 
nombramiento de Pablo Durán 
Thornberg como nuevo conseje
ro de la empresa. Durán Thorn
berg es doctor ingeniero indus
trial por la Universidad de Bar
celona, ciudad donde reside, 
tiene 49 años de edad y ocupa en 
la actualidad los cargos de: de
legado general del grupo Aben- 
goa en Cataluña, consejero de 
Comercial Abengoa, S.A., y 
consejero de Protisa (Proyec
tos Técnicos Industriales, S.A.).

CANON, PRIMER
PA TROCINADOR OFICIAL DE

LA COPA MUNDIAL DE
FUTBOL EN 1990

Canon Europa NV e ISL Mar- 
keting'AG han firmado un con
trato en exclusiva de cuatro años 
para patrocinar los aconteci
mientos internacionales futbo
lísticos más importantes:

— Copa Europea de Campeo
nes de Liga 1987/1990.

— La Super Copa 1987/1990.
Eurocopade Naciones 1988.

reguladores del tránsito, los ár
bitros deportivos, aparejadores 
o montadores. Los científicos 
consideran que precisamente 
los gestos están llamados a ase
gurarle a la humanidad la even
tual comunicación con civiliza
ciones extraterrestres, si de 
pronto surgiese la necesidad de 
ello.- (APN).

LA VOZ DELATA ■
ÉL ESTADO DE ANIMO

Al parecer, el estado de áni
mo de una persona se refleja de 
forma concentrada en su forma 
de hablar. Este es el resultado 
del análisis desarrollado por un 
equipo de investigadores dirigi
do por el profesor Kaus R. Sche- 
rer del Departamento de Psico
logía de la Universidad de Gies- 
sen; en él se hizo que una actriz 
profesional declamara la misma 
frase, de un contenido en si neu
tral respecto a su estado de áni
mo, en un tono alegre, encole
rizado, triste y temeroso. Según 
informan los científicos en «Ar
chives of General Psychiatry», 
las personas que participaron 
en el experimento sin que se les 
hubiera prevenido no tuvieron la 
menor dificultad en identificar 
el tipo de emoción de que se tra
taba en cada caso. Lo asombroso 
es que el sentimiento que se re
presentaba se reconocía incluso 
en el caso de que, por medio de 
una "áTienación electrónica, se 
suprimieran completamente as
pectos aislados como el ritmo, 
el tono o las pausas. Según es
to, los sentimientos se reflejan 
en varios elementos acústicos 
de la voz humana.—(D F ).

Jesús del Ser y Cía, S. A.'

MADERAS PARA , 
CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA
Nacionales y extranjeras

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120 
Teléf. 429040 (Segovia)
Madrid: Teléf. 2537752

— Mundial 1990.
Durante la ceremonia oficial 

de la firma, el Sr. Takeshi Mita- 
rai dijo: «Nosotros hemos valo
rado seriamente los efectos de 
una prolongación del patroci
nio, más allá de los 8 años pre
vistos. Siendo Europa nuestro 
mayor mercado de expansión y 
atrayendo el Interfútbol 90 la 
mayor audiencia posible, combi
nado con la escasez global de 
medios de comunicación, hemos 
decidido continuar».

Posteriormente, fueron pre
sentados en Roma, el logotipo 
para las finales de la Copa, la 
Eurocopa de Naciones y del 
Mundial de 1990 alos coordina
dores de deportes de Canon.

AVANCE PROVISIONAL 
DEL EJERCICIO FISCAL DE 
JOHN DEERE IBERICA, S.A.

John Deere Ibérica, S.A., in
forma que finalizado su año fis
cal 1986 (del 1 de noviembre de 
1985 al 31 de octubre de 1986) el 
total de sus ventas, realizadas 
durante el mismo, han alcanza
do un importe de 21.432 millo
nes de pesetas, lo que ha su
puesto un incremento del 4% 
sobre los 20.606 millones del 
ejercicio precedente.

En el mercado interior se con
siguieron unas ventas análogas 
a las del año precedente. El vo-
lumen fue de 18.467 millones de 
pesetas.

En el ejercicio de 1986 se in
crementaron las exportaciones 
en un 49%, consiguiéndose 
2.996 millones de pesetas, fren
te a los 1987 del año precedente.

Destaca John Deere Ibérica, 
S.A., que este aumento en ex
portaciones es consecuencia del 
nuevo impulso que la dirección 
de la compañía está dando a la 
fabricación de componentes, 
medíante un calculado plan de 
adaptación fabril con importan
tes inversiones. El valor de los 
componentes exportados ha su
puesto ya el 70% de la exporta
ción total.

ESPAÑA IMPORTARA ESTE 
AÑO 120.000 COCHES Y

EXPORTARA 600.000

Las matriculaciones de turis
mos en España durante el mes 
de noviembre alcanzaron la cifra 
de 69.106 unidades, frente a 
51.670 en el mismo periodo del 
año anterior, con un crecimiento 
del 33,7%. El grupo Fiat con
siguió 2.771 unidades, que su
pone el 21% del mercado de im
portados.

En el acumulado del año, el 
grupo Fiat consiguió unas matri
culaciones de 19.724 coches (de 
los cuales 4.344 Lancia y Auto- 
bianchi), afianzándose en el pri
mer lugar entre las marcas im
portadoras, con un crecimiento 
superior al 221%. Le siguieron 
Opel, con 18.378 unidades, 
Ford, con 12.052, y Alfa Romeo, 
con 11.384 vehículos.

En los once primeros meses 
del año 86 se han matriculado 
en España un total de 610.530 
turismos, que aproximadamente 
es la cifra que las predicciones 
más optimistas esperaban para 
todo el año. El crecimiento de 
las ventas ha sido del 20%, por
centaje que supone uno de los 
crecimientos más fuertes del 
mundo occidental y, desde lue
go, el mayor entre los grandes 
países constructores europeos.

Por primera vez en su histo
ria. España ha importado más 
de 100.000 coches en un solo 
año En 1986 llegará, en efecto, 
a los 120 000 y exportará cerca 
de 6 00.000.
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Miguel Herrero:

EL ADELANTADO DE SEMA LAS PALABRAS DE CASTRO 
UNA INJURIA INTOLERABLE

Caso Castro-Pons

El presidente del Senado aplaza 
«sine die» su visita oficial a Cuba

Madrid.- El presidente del Se
nado, José Francisco de Carva
jal, decidió aplazar «sine die» el 
viaje oficial a Cuba que tenía pre
visto iniciar el próximo día 11 de 
enero, invitado por la Asamblea 
Legislativa de dicho país, y que 
iba a durar hasta el día 17.

Carvajal tomó esta decisión, al 
mediodía de ayer, tras conocer 
las declaraciones del jefe de Es
tado cubano, Fidel Castro, sobre 
el presidente del Congreso de 
España, Félix Pons, a quien cali
ficó de «tipejo fascistoide».

Castro y la Asamblea cubana 
han expresado su malestar por 
no haber sido invitados a la últi
ma reunión de presidentes de 
Parlamentos Democráticos Ibe
roamericanos, que en su cuarta 
edición se celebró en Madrid a 
primeros de diciembre.

Las declaraciones de Castro y 
de la Asamblea Legislativa de su

país se producen un mes des
pués de la visita oficial a Cuba del 
presidente del Gobierno espa
ñol, Felipe González, y la libera
ción de Eloy Gutiérrez Menoyo.

Durante su estancia en la isla, 
José Federico de Carvajal tenia 
previsto, entre otras actividades, 
entrevistarse con el líder cubano, 
Fidel Castro.-Efe

Madrid.- El presidente del Grupo Popular, Miguel Herrero cons 
dera que las palabras de Fidel Castro con las que calificó al president 
del Congreso de «tipejo fascistoide» son «una injuria intolerable» 6

El portavoz del PDF en el Congreso, Modesto Fraile, dijo q Up 
«Cuba no es un país democrático. No tiene régimen parlamentario 
está de más en cualquier institución que se precie de respetar las nor
mas elementales de parlamentarismo democrático».

Sin embargo, el- secretario de Organización del PCE, Francisco 
Palero, manifestó que «lo preocupante para España» es que los presi 
dentes del Cosngreso y del Senado «se han excedido en sus compe 
tencias como organizadores» de la IV Conferencia de Parlamentos 
Iberoamericanos.

Se limitó a decir Palero que «lo realmente vergonzoso de la situa
ción no son las declaraciones o contradeclaraciones sobre la exclu
sión de Cuba de la IV Conferencia de Parlamentos Democráticos Ibe- 
rosamericanos, que puedan producirse».

Francisco Palero concluyó que «nos tememos que esta posición 
de los dirigentes españoles sea un reflejo más de la permanente de
pendencia de la política española de los Estados Unidos».

El Gobierno
expresa 
su malestar 
al embajador 
cubano
Madrid.- El Gobierno 

español convocó ayer al 
embajador cubano, Oscar 
García Fernández, para 
expresarle su «malestar» 
por las declaraciones en 
las que Fidel Castro llamó 
«tipejo fascistoide» al pre
sidente del Congreso, Fé
lix Pons.

Fidel Castro. Félix Pons.

EN TELEGRAMA

El presidente del Congreso de los Diputados, Félix Pons, afirmó ayer 
no estar dispuesto a entrar en polémica con «un jefe de Estado ni 
con un Parlamento». Esta fue su respuesta a los ataques del líder 
de la revolución cubana, Fildel Castro, contra Pons, por no haber invi
tado a su país a una reunión de Parlamentos iberoamericanos. Castro 

había tildado al político español de «tipejo fascistoide»

Santiago Pirallo, --------------- - ------------------------------------------—
reelegido superior La Fiscalía de la Audiencia Nacional 
de los dominicos se querella contra Ruiz-Mateos

ESPAÑA

EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES, Francisco Fernández 
Ordóñez, considera que 1986 ha sido un año «importante e inten
so» para la política exterior española.

EL INDICE DE PARO en la profesión médica alcanza el 40 por ciento 
del sector, según los últimos datos facilitados.

EL GOBIERNO SOCIALISTA parece dispuesto a suprimirá partir del 
próximo año la ayuda económica directa del Estado a la Iglesia Ca
tólica, introduciendo en su lugar lo que se ha venido en llamar «im
puesto religioso».

EXTRANJERO

EL «EXPANSIONISMO» soviético o el «imperialismo norteamerica
no» llevarán a Honduras y Nicaragua a una guerra «inevitable», se
gún se denunció ayer en Honduras.

en España y su abogado Ramón Pelayo

León.- El Capítulo de los Do
minicos reeligió en León a 
Santiago Pirallo como superior 
de la Orden de Predicadores en 
España.

El Capítulo de la Orden de Pre
dicadores se reunió en la casa 
que los dominicos tienen en la 
Virgen del Camino, cerca de 
León.

Asistieron al Capítulo repre
sentantes de 70 conventos espa
ñoles y americanos, que estudia
ron los problemas internos de 
esta orden religiosa, cuyos esta
tutos sirvieron de base para la re
dacción de la primera Constitu
ción de los Estados Unidos-Efe

Madrid.— La Fiscalía de la 
Audiencia Nacional ha presen
tado querella contra José María 
Ruiz-Mateos y su abogado Ra
món Pelayo Jiménez, por las de
claraciones que éstos efectuaron 
en rueda de prensa al comentar 
la sentencia del Tribunal Cons
titucional.

En el texto de la querella se 
dice que ambos «han hecho ma
nifestaciones que, trascendien
do del derecho de crítica —in
clusive la más radical y acer
ba— , incide de lleno en imputa
ciones directamente ofensivas e 
injuriosas para la dignidad del 
Alto Tribunal y el honor de sus 
magistrados».

A los magistrados se les acu
sa, según el ministerio fiscal, de 
«haber dictado una sentencia 
faltando a los deberes de probi
dad inherentes a su misión ins
titucional y responsabilidades 
públicas».

EL MOVIMIENTO REBELDE de Resistencia Nacional Mozambique- 
ña (Renamo) anunció haber abatido 186 soldados enemigos en di
versas acciones desarrolladas entre los pasados días 17 y 24 de 
diciembre.

MARLENE DIETRICH, famosa actriz de cine, llamada por muchos 
«obra de arte del erotismo», cumple hoy 85 años de edad. En la ac
tualidad vive retirada en un apartamento de París.

«mo áajUM
Falencia

En prisión el estafador 
de participaciones de lotería
Falencia.- El titular del Juzga

do de Instrucción número uno de 
Falencia decretó ayer el ingreso 
en prisión de Jacinto Sánchez 
Zambrana, presunto estafador 
por venta de participaciones del 
Gordo de la Lotería de Navidad.

Sánchez Zambrana fue deteni
do el pasado día 24 y puesto a 
disposición judicial, acusado de 
un presunto delito de estafa por 
vender en Falencia más partici
paciones del Gordo de la Lotería 
de Navidad que las correspon
dientes a los diez décimos por él 
adquiridos, que fueron desposi-

tados en la oficina principal dol 
Banco Herrero de esta ciudad.

La llegada de Sánchez Zam- 
brana al Juzgado, en uñ furgón 
policial, para prestar declaración 
estuvo rodeada de gran expecta
ción.

Más de un centenar de perso
nas presenciaron la entrada en el 
Juzgado del detenido, que per
maneció una hora en las depen
dencias judiciales, donde prestó 
declaración, antes de ser ingre
sado en la Prisión Provincial de 
Palencia.-Efe .
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